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Le président de la République félicite l’écrivain Mohamed 
Moulessehoul, lauréat d’un prix littéraire mondial en Espagne

Prix du Parlement des écrivains de la méditerranée :

Yasmina Khadra récompensé en Espagne

Le président de 
la République met fin aux 

fonctions du wali 
de Relizane

Conseil de séCurité:
L’Algérie insiste sur la réforme globale, 

juste et équilibrée du système multipartite

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a félicité 
mercredi, l’écrivain algérien 
Mohamed Moulessehoul, dit 

Yasmina Khadra, lauréat 
d’un Prix littéraire mondial 
en Espagne.
“Au vaillant fils de 
l’Algérie, Mohamed 
Moulessehoul, dit Yasmina 

Khadra...félicitations pour 
ce Prix qui vous a été 
décerné par l’Espagne, pays 
ami, et qui honore, une fois 
de plus, votre grand talent 
de romancier. Félicitations 

à la culture algérienne. Je 
vous souhaite davantage de 
succès”, a écrit le président 
de la République sur son 
compte officiel sur les 
réseaux sociaux.

L’écrivain algérien 
de renommée 
internationale, Yasmina 

Khadra, a été doublement honoré 
en Espagne. Après avoir reçu le 
prestigieux prix Pepe Carvalho, 
il s’est vu décerner le prix du 
Parlement des écrivains de la 
Méditerranée.
Ces deux prix témoignent de la 
reconnaissance de la qualité et 
de la profondeur de l’œuvre de 
l’écrivain algérien. Son style 
d’écriture, mêlant suspense, 
poésie et réflexion, lui a valu un 
large public à travers le monde.
Yasmina Khadra reçoit le prix 
du Parlement des écrivains de la 
Méditerranée
En effet, lundi 17 février 2025 
à Valence en Espagne, Yasmina 
Khadra a reçu une nouvelle 

distinction qui s’ajoute à son 
large palmarès, notamment le 
Prix du Parlement des écrivains 
de la Méditerranée. Cette 
récompense distingue les auteurs 
les plus influents de la littérature 
contemporaine.
Selon les organisateurs, « Au fil 
de sa carrière, Yasmina Khadra 
a exploré des thèmes universels 
comme le dialogue interculturel, 
les conflits sociaux et la question 
de l’identité. Sa venue à Valencia 
est une opportunité rare de 
questionner le rôle de la littérature 
dans le rapprochement des 
cultures méditerranéennes…« .
Créé à Madrid en 2019, le prix 
du Parlement des écrivains de 
la Méditerranée est né d’une 
ambition forte : rassembler 
écrivains, journalistes et 

personnalités du monde de 
la culture autour d’un projet 
commun, notamment celui d’une 
Méditerranée heureuse.
Dans un message adressé à 
l’écrivain Yasmina Khadra, 
le président de la République 
Abdelmadjid Tebboune a tenu à 
exprimer ses félicitations pour la 
prestigieuse récompense qu’il a 
reçue.
Avec Coeur-d’amande, Yasmina 
Khadra déploie ses talents de 
romancier moderne
Auteur prolifique à succès, 
Yasmina Khadra n’est plus à 
présenter au vu de sa trentaine 
de publications fictionnelles, 
sans oublier les multiples 
traductions de ses romans en 
une cinquantaine de langues. 
Sa dernière œuvre interroge 

des thèmes d’actualité tels que 
la résilience, la solidarité et la 
différence.
Coeur-d’amande pourrait 
être lu comme une simple 
métaphore nominative, mais 
pour tout lecteur algérien, c’est 
la traduction du nom d’un 
gâteau d’une grande douceur, « 
Kalb-Elouz », très prisé durant 
le Ramadan. Si tendre et si 
évocateur, c’est aussi le nom 
donné à Nestor, le principal 
personnage de ce roman.
Cette fois-ci, Yasmina Khadra, 

habitué à des thématiques 
sur la guerre et des intrigues 
politiques, se met à hauteur 
d’homme en livrant un roman à 
la fois poignant et d’une grande 
sensibilité. Il explore la capacité 
de l’être humain à surmonter 
les épreuves et à se reconstruire 
malgré les difficultés.
Le nouveau roman de Yasmina 
Khadra suit le quotidien de 
Nestor, un homme de petite 
taille rejeté par sa mère et élevé 
par sa grand-mère. Il vit dans 
un quartier populaire à Barbés. 
Malgré son handicap et les 
difficultés de la vie, Nestor est un 
homme profondément humain, 
généreux et optimiste qui se lie 
d’amitié avec les habitants de 
son quartier.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a mis fin, mercredi, aux 
fonctions du wali de Relizane, 
M. Sami Medjoubi et décidé 
de nommer à sa place M. 
Kamel Berkane, indique un 
communiqué de la Présidence 

de la République.
“Le président de la République, 
Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, a mis fin, ce jour, 
aux fonctions de M. Sami 
Medjoubi en sa qualité de wali 
de la wilaya de Relizane et 
décidé de nommer à sa place M. 
Kamel Berkane”.

La secrétaire d’Etat auprès 
du ministre des Affaires 
étrangères, chargée des 

Affaires africaines, Mme Bakhta 
Selma Mansouri a affirmé, mardi à 
New York, que la réforme globale, 
juste et équilibrée du système 
multipartite est désormais une 
nécessité impérieuse qui ne saurait 
être ajournée.
Dans une allocution lors d’une séance 
de briefing du Conseil de sécurité 
sur l’amélioration de la gouvernance 
mondiale, Mme Mansouri a indiqué 
que la réunion d’aujourd’hui, “se 
tient dans un contexte international 
extrêmement complexe avec 
une escalade préoccupante des 
tensions géopolitiques et des crises 
politiques et sécuritaires, dont les 
conflits armés, les catastrophes 
humanitaires, les défis économiques, 
le fléau du terrorisme et la criminalité 
transfrontalière, menaçant ainsi la 
sécurité et la paix internationales et 
portant atteinte à l’efficacité de notre 
système multipartite”.
“Ces défis s’accompagnent de 

violations croissantes des règles du 
droit international et de la charte 
de l’ONU, de la marginalisation du 
rôle des organisations continentales, 
notamment l’Union africaine (UA), 
ainsi que des tentatives d’imposer 
des doubles standards dans la 
gestion des conflits actuels”, a ajouté 
la secrétaire d’Etat lors du débat de 
haut-niveau.
“L’Algérie est profondément 
convaincu que l’attachement au 
système multipartite est la meilleure 
voie à même de faire face à ces défis 
communs. Cependant, ce système 
traverse une phase de turbulences 
sans précédent, en raison de 
l’accentuation de la polarisation 
internationale et de l’érosion de 
la confiance dans les institutions 
onusiennes”, a affirmé Mm 
Mansouri, pour qui, la réforme du 
système multipartite est désormais 
“une nécessité impérieuse qui ne 
saurait être ajournée, pour que 
cette réforme soit globale, juste et 
équilibrée”.
Elle a souligné que l’Algérie souhaite 

insister sur cinq points fondamentaux 
et indispensables pour l’orientation 
du processus de réforme du système 
de l’ONU et le renforcement de 
l’efficacité du système multipartite, 
citant en premier lieu “la nécessité 
de préserver le rôle central des 
Nations unies, en insistant sur le 
renforcement d’une représentation 
équitable et équilibrée au sein de ses 
principaux organes, en tête desquels 
le Conseil de sécurité”.
“Il est inadmissible que l’injustice 
historique infligée à l’Afrique 
persiste, le continent représentant 
plus que le quart des pays membres 
de l’ONU, alors qu’il demeure privé 
de toute représentation permanente 
au sein du Conseil et même sa 
représentation non permanente reste 
limitée”, a-t-elle dit.
Elle a mis en avant l’impératif 
d’activer le rôle de l’Assemblée 
générale (AG) de l’ONU, en tant 
qu’organe le plus représentatif 
et inclusif, en lui accordant de 
“plus larges prérogatives” dans le 
traitement des grandes questions 
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Réunion du Gouvernement : 
Plusieurs secteurs à l’ordre du jour

Le ministère de la Justice lance un concours national :
Postes à pourvoir, modalités et dates clés

TOLÉRANCE ZÉRO : 
L’État brandit le sabre de la justice contre les insultes 

sur les réseaux sociaux

Le ministère de la 
Justice a annoncé, hier 
lundi, l’ouverture des 

inscriptions pour la troisième 
session du concours national 
de recrutement des traducteurs-
interprètes officiels.
Cette initiative vise à pourvoir 
les postes restants, estimés à 
environ 80 postes vacants, en 
respectant les mêmes conditions 
et modalités d’inscription 
que lors des deux premières 
sessions.
Selon un communiqué du 
même département ministériel, 
les inscriptions préalables 
sur la plateforme numérique 
débuteront à partir du 27 février 
2025 et se poursuivront jusqu’au 
5 mars 2025, via le lien suivant : 
https://concours.mjustice.dz.
Le même communiqué précise 
que le dépôt des dossiers auprès 
des conseils judiciaires s’étalera 
du 6 mars 2025 au 13 mars 2025.
Quant aux épreuves écrites du 

concours, elles se dérouleront le 
samedi 12 avril 2025, à l’Institut 
de Traduction de Bouzaréah – 
Université d’Alger 2.
Il est à noter que les frais de 
participation à cette troisième 
session du concours, fixés à 
5000 dinars, doivent être versés 
sur le compte postal courant au 
nom de l’Agent Comptable – 
Université d’Alger 2, portant 
le numéro suivant : 322492/34. 
Pour plus d’informations, 
veuillez consulter le site : 
concours.mjustice.dz.

Concours national du 
ministère de la Justice : 

Conditions de participation
Selon les critères d’inscription 
des deux premières sessions, les 
conditions de participation au 
concours sont les suivantes :
Pour participer au concours, 
le candidat doit répondre aux 
critères suivants :
•Être de nationalité algérienne ;
•Être âgé d’au moins 25 ans ;

•Être titulaire d’un diplôme 
de licence ou de master en 
traduction délivré par un institut 
de traduction ou d’un diplôme 
étranger reconnu équivalent ;
•Avoir exercé la profession 
de traducteur pendant au 
moins cinq (5) ans dans un 
service de traduction au 
sein d’une juridiction, d’une 
administration, d’une institution, 
d’un établissement public ou 
privé, d’une organisation, d’un 
office public de traduction 
officielle ou d’un office étranger 
de traduction ;
•Jouir de ses droits civiques.

Documents requis
Le dossier de candidature doit 
inclure les pièces suivantes :
•Un formulaire d’inscription 
rempli sur la plateforme 
électronique ;
•Un extrait de l’acte de naissance 
•Une copie de la carte d’identité 
biométrique ;
•Deux (2) photos d’identité ;
•Une copie du diplôme 
universitaire requis ;
•Une attestation de travail 
justifiant d’une ancienneté 
minimale de cinq (5) ans dans 
un service de traduction ;
•Une attestation délivrée par 

l’administration ayant l’autorité 
de nomination, autorisant 
le candidat fonctionnaire 
à participer au concours et 
s’engageant à accepter sa 
démission en cas d’admission 
finale ;
•Une copie du mandat de 
versement des droits de 
participation (5000 DA) au 
concours, payé au profit du 
mandataire comptable de 
l’université d’Alger 1.
Numéro de compte : RUB 
: 00816001116000097718 
(Trésor de la wilaya d’Alger).

Le ministre de la Justice, 
Lotfi Boudjemaâ, a 
affirmé hier, mardi, qu’il 

n’hésitera pas à appliquer la 
loi contre toute personne qui 
exploite les réseaux sociaux pour 
porter atteinte à l’État algérien ou 
à ses institutions.
Lors de sa réponse aux 
préoccupations des députés à 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), il a insisté sur le fait que 
l’Algérie ne se construit pas par 
l’insulte, la diffamation ou le 
dénigrement.
Il a également mis en garde contre 
toute atteinte aux institutions 
de l’État sous couvert de liberté 
d’expression.
Le ministre a souligné que les 

droits des citoyens sont de plus 
en plus violés via Facebook, 
affirmant qu’il ne pardonnera pas 
les personnes impliquées dans 
de tels actes. Il a promis que la 
loi serait appliquée avec fermeté 
dans ces affaires, sans aucune 
tolérance.

Le ministre de la Justice met 
en garde contre l’exploitation 

des reseaux sociaux pour 
porter atteinte à l’État

Concernant la question des 
prétendus « prisonniers d’opinion 
», le ministre de la Justice a 
affirmé que la justice algérienne 

traite les dossiers conformément 
à la loi, niant l’existence de tout 
prisonnier d’opinion dans le 
pays.
Il a rappelé que l’Algérie 
est un État de droit, depuis 
la Constitution jusqu’aux 
législations et aux engagements 
du président de la République, 
tout en mettant en avant son 
ouverture aux critiques dans le 
respect de l’éthique.
Il a expliqué que les allégations 
concernant la convocation 
de militants d’opinion par la 
justice algérienne ne sont que 
des rumeurs propagées par les 
ennemis de l’Algérie pour ternir 
son image.
Le ministre a réaffirmé que la 

liberté d’expression est garantie 
à toute personne qui respecte les 
limites de l’éthique, précisant 
que les lois algériennes protègent 
les citoyens sans restreindre les 
libertés.
Il a également noté que le peuple 
algérien n’acceptera pas l’insulte, 
la diffamation ou le dénigrement, 
considérant que le respect des 
valeurs éthiques est essentiel 
dans tout débat public.
Par ailleurs, il a souligné que 
les amendements inclus dans le 
projet de loi organique concernant 
le tribunal des conflits visent à 
améliorer son fonctionnement et 
à simplifier ses procédures, afin 
de servir la justice avec une plus 
grande efficacité.

Le Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, a présidé, 
mercredi, une réunion 

du Gouvernement consacrée à 
l’examen de l’avant-projet de loi 
complétant le code maritime et 
à des communications relatives 
à plusieurs secteurs, selon un 
communiqué des services du 
Premier ministre, dont voici le 
texte intégral :
“Le Premier ministre, Monsieur 
Nadir Larbaoui, a présidé, ce 
mercredi 19 février 2025, une 
réunion du Gouvernement 
consacrée à la poursuite de 
l’examen de l’avant-projet de 
loi modifiant et complétant 
l’ordonnance n76-80 du 

23 octobre 1976, portant 
code maritime, qui vient en 
application des instructions 
de Monsieur le Président de 
la République pour la mise en 
place d’une autorité nationale 
portuaire, pour le développement 
et la modernisation des ports 
nationaux, afin d’améliorer la 
performance du service public 
dans les ports et les activités 
économiques du commerce 
extérieur.
D’autre part, et dans le souci de 
valoriser les ressources minières 
et de renforcer leur contribution 
à la diversification de l’économie 
nationale, le Gouvernement a 
entendu une communication sur 

la situation de la filière marbre en 
Algérie et les perspectives de son 
développement, notamment à 
travers l’amélioration du niveau 
de productivité, la modernisation 
des équipements et l’utilisation 
des technologies modernes.
Le Gouvernement a également 
entendu une communication sur 
les mécanismes d’exploitation 
des micro-zones d’activités au 
niveau des communes, destinées 
aux jeunes porteurs de projets, 
aux PME et Start-up, et ce, en 
exécution des directives données 
par Monsieur le Président de la 
République lors de la rencontre 
gouvernement-walis, tenue les 
24 et 25 décembre 2024.

Par Ailleurs, et dans le cadre du 
suivi du dossier de l’amélioration 
de la situation environnementale 
et la dépollution industrielle, le 
Gouvernement a entendu une 
communication relative à la prise 
en charge des rejets industriels 
d’Oued El Harrach et Oued 
Reghaia, et a également examiné 
l’état d’avancement d’un certain 
nombre de projets relatifs 
au développement du réseau 

routier dans la capitale, afin 
d’assurer l’accompagnement de 
l’expansion urbaine et faciliter la 
circulation routière.
Enfin, le Gouvernement a 
entendu une communication 
sur le programme exploratoire 
décidé par Monsieur le 
Président de la République pour 
l’accompagnement des Start-up 
“Algerian Startup Expedition”, 
au profit des Start-up, leur offrant 
l’opportunité de s’immerger dans 
les écosystèmes d’innovation les 
plus avancés au monde, et les 
aider à s’aligner sur les standards 
internationaux en matière 
d’innovation, de recherche et 
d’accès au financement”. 



Jeudi 20 Février 2025

04 National SeybouSe Times

Éducation nationale :

Voici les nouveaux horaires des cours adaptés pour le Ramadan

intelligence artificielle :

Un objectif de contribution de 7% au PIB de l’Algérie d’ici 2027

Poste et tIC:
Un portail électronique pour prendre en 

charge les requêtes des citoyens

Le ministre de la Poste et des 
Télécommunications, Sid Ali 
Zerrouki, a affirmé, lundi à 

Alger, que son secteur ambitionne 
que l’intelligence artificielle (IA) 
atteigne une contribution de 7% au 
PIB de l’Algérie d’ici 2027, révélant 
que “Algérie Télécom” lancera un 
fonds d’investissement dédié aux 
startups spécialisées dans le domaine 
de l’Intelligence artificielle, de la 
cybersécurité et de la robotique.
Lors de l’ouverture de la 3e édition 
du Forum des technologies de 
l’information et de la communication 
“CTO Forum Algeria”, en présence 
du ministre de l’Economie de la 
connaissance, des Startups et des 
Micro-entreprises, Noureddine 
Ouadah, et de la Haut-commissaire 
à la numérisation avec rang de 
ministre, Mme Meriem Benmouloud, 
M. Zerrouki a précisé que la grande 
transition numérique mondiale 
impose à l’Algérie d’accélérer 
l’innovation.
Le ministre s’est, en outre, félicité 
des efforts consentis par l’Algérie 
en vue de renforcer sa position 
stratégique dans ce domaine, “grâce 
à la vision claire du président de la 
République, ayant permis la création 
de trois grandes universités dans 
l’intelligence artificielle, la robotique 
et les mathématiques”.
Il a également salué le rôle de la 
Commission nationale d’intelligence 

artificielle, qui a lancé récemment une 
stratégie nationale dans ce domaine, 
ainsi que celui des incubateurs 
d’affaires présents sur l’ensemble du 
territoire national.
A cet égard, il a évoqué les centres de 
formation “ScaleCenters”, qui seront 
inaugurés la semaine prochaine, 
visant à “lever toute ambiguïté auprès 
des jeunes concernant l’intelligence 
artificielle, la cybersécurité et le 
cloud computing, en dispensant une 
formation gratuite, tout au long de 
l’année, au profit des jeunes n’ayant 
pas suivi un cursus universitaire”.
Algérie Télécom compte lancer un 
fonds d’investissement dédié à l’IA
A cette occasion, M. Zerrouki a 
révélé qu’Algérie Télécom lancera 
un fonds d’investissement dédié aux 
startups dans le domaine de l’IA, 
la cybersécurité et la robotique, 
pour un montant de 1,5 milliard de 
dinars, comme première étape. Cette 
démarche s’inscrit dans le cadre du 
soutien des startups pour encourager 
davantage ces initiatives et partant, 
“atteindre l’objectif de 20.000 
startups dans les plus brefs délais”.

Par ailleurs, le ministre s’est dit 
fier des “étapes cruciales franchies 
par l’Algérie sous la conduite 
du président de la République”, 
notamment avec le déploiement 
de l’internet par fibre optique sur 
une distance de 265.000 km, ainsi 
que la couverture totale en 4G de 
1.400 sites, desservant des villages 
et des zones enclavées désormais 
dotés d’eau, de gaz, d’électricité et 
d’internet.
Zerrouki a également indiqué que le 
programme de son secteur prévoyait 
la mise en place de 7.000 nouvelles 
stations 4G afin d’assurer une 
couverture nationale en 2025, ainsi 
que l’augmentation des débits sur 
l’ensemble des axes.
Le ministre a par ailleurs, déploré 
que les classements internationaux 
“ne reflètent pas la position de 
l’Algérie en matière de vitesse 
de l’internet”, affirmant que ces 
“classements ne correspondent pas 
aux investissements considérables 
consentis par l’Etat dans les 
infrastructures”.
Il a attribué cette situation au grand 
nombre de tests de vitesse réalisés 
par les Algériens sur diverses 
plateformes spécialisées, qui sont 
pris en compte dans ces classements, 
précisant que les Algériens effectuent 
près de 1,4 million de tests mensuels, 
majoritairement dans des zones à 
faible signal, contre 120.000 testes 

dans les pays voisins, ce qui entraine 
“des données erronées” sur l’état de 
l’internet en Algérie.
Le ministre a ainsi invité les 
citoyens à effectuer ces tests dans 
des zones bénéficiant d’un bon débit 
et à profiter de la puissance des 
offres actuellement disponibles en 
acquérant du matériel compatible 
avec la norme IPV6.
De son côté, le ministre de 
l’Economie de la connaissance, des 
Startups et des Micro-entreprises, 
Noureddine Ouadah, a indiqué que 
l’IA, thème de la 3e édition du Forum, 
est au centre d’enjeux régionaux, de 
conflits stratégiques et de redéfinition 
de la carte du monde, dont l’Algérie 
ne peut rester en marge.
Selon le ministre, ce domaine “n’est 
plus technologique seulement, mais 
plutôt économique et stratégique”, 
appelant, par là-même, toutes 
les compétences algériennes, où 
qu’elles soient, à contribuer à 
l’économie nationale et ses décisions 
stratégiques”.
Et d’affirmer que l’économie 
algérienne avance, de manière 
progressive, d’autant plus qu’elle 
est basée sur la connaissance, 
les compétences et les nouvelles 
technologies.
Dans une déclaration à la presse, en 
marge du Forum, le ministre a rappelé 
que l’Algérie a été un acteur pionnier 
en Afrique, à travers le lancement de 

l’Ecole de l’intelligence artificielle, 
de l’Ecole des mathématiques et 
d’autres écoles de technologies, 
à travers lesquelles, un climat 
d’affaires innovant a émergé.
Le secteur œuvre, selon le ministre, 
à drainer des investissements 
considérables pour que l’Algérie 
préserve sa place pionnière au niveau 
africain, ce qui permet “l’émergence 
de startups fortes à écho mondial, 
en mesure de développer une 
technologie avec des compétences 
locales, d’exporter la technologie de 
l’IA et de contribuer à une nouvelle 
économie nationale basée sur la 
connaissance et les jeunes énergies”. 
La 3e édition du Forum des TIC, 
organisée du 17 au 19 février au 
Palais de la culture “Moufdi Zakaria” 
à Alger, connait l’organisation de 
conférences sur l’IA, la cybersécurité, 
l’Internet des objets (IoT), l’e-
commerce et le développement des 
connaissances numériques, avec 
la participation d’experts algériens 
et étrangers, outre l’organisation 
de rencontres B2B entre différents 
acteurs dans ces domaines.
Le Forum connait également 
l’organisation d’une exposition à 
laquelle ont pris part plus de 60 
exposants représentant les sociétés 
de communication, les producteurs 
et les vendeurs d’équipements, outre 
des startups qui fournissent des 
solutions et des services numériques.

Le ministère de la Poste et 
des Télécommunications 
a annoncé mardi dans un 

communiqué le lancement d’un 
portail pour la prise en charge des 
requêtes des citoyens et ce, en 
application des orientations du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune visant 
une prise en charge optimale des 

préoccupations des citoyens”.
“Dans le cadre de la mise en 
œuvre des orientations du 
président de la République visant 
une prise en charge optimale des 
préoccupations des citoyens, 
le ministère de la Poste et des 
Télécommunications annonce le 
lancement du Portail de gestion 
des requêtes accessibles via le 

lien: https://insat.mpt.gov.dz”, 
précise la même source.
Ce portail a pour objectif de 
“faciliter le dépôt des doléances 
et suggestions des citoyens 
outre les demandes d’audience 
relatives au services de la poste 
et des télécommunications en 
vue de leur traitement dans 
les meilleurs délais”, ajoute la 

même source.
Et de souligner que la 

numérisation du processus de 
gestion des requêtes des citoyens 
se veut également “un moyen 
efficace à même d’optimiser 
constamment la qualité des 
services fournis à travers 
l’analyse et l’exploitation des 
indicateurs générés par ce 
portail après le traitement des 
préoccupations soumises”.

Des directeurs et 
inspecteurs impliqués 
dans le secteur de 

l’éducation nationale ont insisté 
sur l’importance d’adapter les 
horaires des évaluations du 
deuxième trimestre de l’année 
scolaire 2024/2025, prévues 
entre le 2 et le 13 mars, au 
calendrier scolaire du Ramadan.
Cette adaptation permettrait de 
préparer et de mener à bien les 
sujets d’examen en harmonie 
avec les horaires de travail des 
établissements éducatifs durant 
le mois sacré. En effet, les 
élèves bénéficient généralement, 
à l’arrivée du Ramadan, d’une 
réduction du temps des cours : 
un quart d’heure pour les cycles 
moyen et secondaire, et jusqu’à 
deux heures pour l’enseignement 

primaire.
Les membres de la communauté 
éducative, notamment les chefs 
d’établissement des trois cycles 
d’enseignement, ont appelé 
le ministère de l’Éducation 
nationale à publier rapidement 
le calendrier scolaire pour le 
Ramadan.
Éducation : Comment concilier 

évaluations du 2ᵉ trimestre et 
Ramadan ?
Cela leur permettrait de préparer 
les sujets d’examen du deuxième 
trimestre dans des conditions 
optimales, sans pression, en 
adaptant la durée et l’horaire des 
évaluations aux spécificités du 
mois sacré.
Rappelons que les élèves des 

cycles moyen et secondaire 
bénéficient habituellement d’une 
réduction de 15 minutes par 
heure de cours, organisant ainsi 
leur journée scolaire en deux 
périodes, chacune composée de 
quatre cours, séparées par une 
pause d’une heure.
Quant aux élèves du primaire, 
dont les écoles fonctionnent 
selon un système d’enseignement 
unique, ils bénéficient d’une 
réduction de 30 minutes pour 
chaque période (matin et après-
midi), avec une pause d’une 
heure et 15 minutes entre les 
deux.
Pour les écoles primaires 
fonctionnant avec un système 
de double vacation, la réduction 
atteint deux heures pour la 
période matinale et une heure 

et 30 minutes pour la période de 
l’après-midi.
Il est à noter que les évaluations 
se dérouleront entre le 2 et le 6 
mars pour les cycles moyen et 
secondaire, et du 4 au 13 mars 
pour les élèves du primaire.
Par ailleurs, les horaires de 
travail dans les établissements 
éducatifs seront ajustés pendant 
le Ramadan : les cours débuteront 
à 8h pour se terminer à 15h dans 
les wilayas du Sud et du Grand 
Sud, tandis que dans les autres 
wilayas, les cours commenceront 
à 8h30 pour s’achever à 15h30.
Cette adaptation vise à garantir 
un déroulement harmonieux 
des évaluations, tout en tenant 
compte des spécificités du mois 
de jeûne et du bien-être des 
élèves et du personnel éducatif.
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10 contrats d’exportation signés :
Ces produits algériens attirent l’Arabie Saoudite 

et la Mauritanie

Algérie-Oman :
Les expériences réussies en Algérie ouvrent davantage 

d’opportunités de coopération bilatérale

Industrie pharmaceutique : 
Le Groupe allemand “Boehringer Ingelheim” examine 
les voies et moyens de diversifier les investissements 

en Algérie

De nouveaux marchés 
s’ouvrent aux produits 
Algériens ! Mardi 18 

février 2025 à Alger, plusieurs 
contrats de coopération et de 
partenariat ont été signés entre 
des entreprises algériennes et 
leurs homologues d’Arabie 
saoudite et de Mauritanie. Ces 
accords visent à diversifier et à 
intensifier les exportations de 
produits algériens vers ces deux 
pays.
La cérémonie de signature s’est 
tenue au siège de l’Agence 

nationale de promotion du 
commerce extérieur (ALGEX), 
en présence de plusieurs hauts 
responsables, dont le ministre 
du Commerce extérieur et de 
la Promotion des exportations, 
Mohamed Boukhari, ainsi que 
des représentants diplomatiques 
des trois nations concernées.

9 contrats signés 
avec la Mauritanie : 

Une diversification des 
exportations

L’Algérie et la Mauritanie 
poursuivent leur rapprochement 

économique à travers neuf 
accords couvrant un large 
éventail de secteurs. Voici les 
principaux produits algériens qui 
intéressent la Mauritanie :
•Produits agricoles ;
•Matériaux de construction ;
•Électroménager ;
•Détergents et équipements 
électriques ;
•Produits pharmaceutiques et 
parapharmaceutiques ;
Ces signatures marquent une 
volonté claire d’intensifier les 
échanges commerciaux et de 
diversifier les débouchés pour 
les produits algériens. Avec 
une position géographique 
stratégique, la Mauritanie 
représente une porte d’entrée vers 
l’Afrique subsaharienne, une 
région où l’Algérie ambitionne 
de renforcer son influence 
économique.
L’Arabie saoudite, un marché 
stratégique pour l’agriculture 

algérienne

Par ailleurs, un autre contrat 
a été signé pour l’exportation 
de produits agricoles algériens 
vers l’Arabie saoudite. Cet 
accord intervient alors que 
l’Algérie cherche à élargir ses 
marchés d’exportation et à 
valoriser son potentiel agricole à 
l’international.
L’ouverture prochaine d’une 
nouvelle ligne aérienne 
dédiée aux exportations vers 
le Royaume saoudien devrait 
faciliter le transport des 
marchandises et encourager un 
flux commercial plus fluide. 
Cette initiative témoigne d’une 
volonté d’accélérer la cadence 
des échanges entre les deux 
pays et d’explorer de nouvelles 
opportunités économiques.

Algérie :
Une ambition affichée 

pour le commerce extérieur
En effet, ces accords s’inscrivent 
dans une dynamique plus large 
de promotion des exportations 

algériennes hors hydrocarbures. 
Les autorités multiplient 
les efforts pour diversifier 
l’économie nationale et stimuler 
les échanges avec des partenaires 
stratégiques.
La présence de hauts 
responsables gouvernementaux 
et d’ambassadeurs lors de la 
cérémonie illustre l’importance 
accordée à ces initiatives. 
L’objectif est donc de positionner 
les produits algériens sur 
des marchés compétitifs et 
renforcer l’intégration du pays 
dans le commerce régional et 
international.
En somme, avec ces nouveaux 
accords, l’Algérie confirme son 
ambition de devenir un acteur 
incontournable du commerce 
extérieur en Afrique et au 
Moyen-Orient. Une dynamique 
qui pourrait, à terme, redessiner 
le paysage économique du pays 
et offrir de nouvelles perspectives 
aux entreprises locales.

Le Gouverneur de 
Musandam (Sultanat 
d’Oman), Sayyid Ibrahim 

Said Al Busaidi, a déclaré, 
mardi, que “les expériences 
réussies en Algérie” dans 
différents domaines ouvrent 
davantage d’opportunités pour 
la coopération et l’échange 
d’expériences entre les deux 
pays frères.
“Les efforts déployés par 
l’Algérie pour développer de 
nombreux secteurs, à travers 
la réalisation de plusieurs 
projets importants, représentent 
autant d’expériences réussies, 
fondées sur un modèle de 
développement qui encourage 
à multiplier les possibilités de 

travailler ensemble pour réaliser 
un meilleur développement”, 
a-t-il déclaré à l’APS à l’issue 
d’une rencontre de presse 
organisée dans le Gouvernorat 
de Musandam au profit de 
professionnels des médias 
de plusieurs pays d’Afrique, 
d’Europe et d’Asie.
“Nous avons constaté, 
ces dernières années, que 
l’économie algérienne est 
en pleine croissance et cela 
nous conforte dans l’idée que 
l’investisseur algérien est en 
mesure de contribuer à la relance 
de l’économie touristique, et de 
l’investissement à Oman, en 
général”, a-t-il encore indiqué, 
soulignant que la volonté de 

renforcer les relations et de 
rapprocher les deux pays frères, 
au cours des derniers mois, s’est 
traduite par ‘’l’intensification 
des échanges d’expériences entre 
membres des gouvernements 
algérien et omanais en matière 
d’investissements, une 
intensification qui donnera 
prochainement lieu à des 
échanges plus larges dans 
différents domaines”.
Pour sa part, Saeed Al Ameri, 
responsable des délégations 
de médias et de missions 
étrangères venues de différents 
pays, a indiqué que le ministère 
de l’Information du Sultanat 
d’Oman a prévu, pour cette 
semaine, un programme riche et 

varié, destiné à mettre en valeur 
les atouts touristiques, culturels 
et historiques du pays, dans les 
gouvernorats de Musandam, 
d’Adh-Dhahira et d’Al Buraimi, 

et à faire découvrir les projets de 
développement vitaux à travers 
lesquels le Sultanat entend 
mettre en valeur l’héritage 
culturel du pays.

Le directeur général de 
l’Agence algérienne 
de promotion de 

l’investissement (AAPI), M. 
Omar Rekkache, a reçu, mardi 
à Alger, une délégation du 
Groupe allemand “Boehringer 
Ingelheim”, spécialisé dans 
l’industrie pharmaceutique, 
conduite par le vice-président, 

Marc Hasson, avec laquelle il a 
examiné les voies et moyens de 
diversifier les investissements 
du Groupe et de renforcer sa 
présence en Algérie, indique un 
communiqué de l’AAPI.
La rencontre, qui s’est 
déroulée en présence de 
cadres de l’Agence, a permis 
d’évoquer “les voies et 

moyens de diversification des 
investissements du Groupe 
allemand et du renforcement 
de sa présence en Algérie, qui 
remonte à plus de dix ans, 
dans le cadre de partenariats 
avec des entreprises activant 
dans le domaine de l’industrie 
pharmaceutique”, précise la 
même source.
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ANNABA / CHETAIBI
Le Chef de daïra préside une réunion sur l’étude de la 

situation épidémiologique dans la région

En application des 
instructions du wali, 
le chef de daira de 

Chetaibi, Walid Zernadji, a 

tenu une réunion de travail au 

siège de la daira en présence du  

comité chargé de la prévention 

des maladies. L'ordre du jour 

de cette séance de travail a 
été consacréà l’étude de la 
situation épidémiologique et 
maladies d'origine hydrique 
(maladie transmissible par 
l’eau.Un tour d’horizon sur la 
situation du secteur de la santé 
a permis d’étudier la situation 
des maladies à transmission 
par l’eau. Plusieurs points 

ont été mentionnés durant 
cette réunion, notamment la 
prévention et le contrôle de 
ces maladies, les meilleurs 
moyens afin de lutter contre 
ces maladies transmissible par 
l’eau ainsi que les mesures 
prises pour prévenir des 
maladies hydriques.Un exposé 
détaillé a été présenté au cours 

de la réunion sur l’évolution 
de la situation en matière de 
lutte contre les maladies à 
transmission hydrique. Selon 
les éléments présentés, rien 
n’est laissé au hasard en vue 
d’une meilleure maitrise des 
différents canaux intervenant 
dans les actions d’hygiène et de 
salubrité publiques.

Imen.B

ANNABA / DOUANES
Suivi de la dynamique économique au port d’Annaba

Hier, le général-major 
AbdelhafidBekhouch, 
directeur général 

des douanes, a effectué une 
visite d’inspection au port 
d’Annaba, accompagné du wali, 
Abdelkader Djellaoui, ainsi que 
du président de l’Assemblée 
Populaire de Wilaya (APW), des 
membres du comité de sécurité 
et des directeurs exécutifs 
concernés, notamment ceux des 
travaux publics, des transports, 
du commerce et des services 
agricoles, en présence des 
vétérinaires et du directeur de 
l’Office National des Céréales.
L’objectif principal de cette 
visite était d’évaluer l’état 

d’avancement des préparatifs 
pour la mise en place d’un 
nouveau système de travail en 
continu (24h/24 et 7j/7) avant la 
fin du mois en cours.
Cette initiative fait suite aux 
instructions du Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, émises lors du conseil 
des ministres du 09 février 
2025, ainsi qu’à la réunion de 
coordination présidée par le 
wali, qui s’est tenue le lundi 10 
février 2025 en présence des 
services concernés et des acteurs 
du port d’Annaba.
Les autorités locales s’emploient 
activement à accompagner 
et soutenir tous les services 
impliqués afin d’assurer la mise 

en œuvre effective de cette 
nouvelle mesure. Ce projet vise 
à moderniser la dynamique 
économique du port, en réduisant 
les coûts supplémentaires liés 

aux longues périodes d’attente 
des navires avant accostage.
Ce changement s'inscrit dans 
une stratégie de développement 
et d’optimisation des 

infrastructures portuaires 
pour renforcer le rôle du port 
d’Annaba dans le commerce 
maritime et stimuler l'économie 
régionale.

Sihem.Ferdjallah

ANNABA / ÉCOLE RÉGIONALE DES BEAUX-ARTS
Célébration de la journée nationale du Chahid

La wilaya d’Annaba, 
en collaboration avec 
l’École Régionale 

des Beaux-Arts – Annaba, 
a organisé une cérémonie 
commémorative à l’occasion 
de la Journée Nationale du 
Chahid, célébrée chaque année 
le 18 février. Cet événement a 
mis en lumière l’importance du 
devoir de mémoire et du rôle 
de l’art dans la transmission 
de l’héritage historique aux 
générations futures.

Concours artistique pour 
immortaliser la mémoire des 
martyrs
Dans le cadre de cette 
célébration, un concours 
artistique a été lancé pour 
récompenser les meilleures 
œuvres rendant hommage aux 
martyrs de la nation. Cette 
initiative a permis aux jeunes 
artistes d’exprimer, à travers la 
peinture et d’autres formes d’art, 
les sacrifices et la bravoure des 
héros de la guerre de libération 
nationale.
Les cinq œuvres lauréates 

ont été dévoilées lors de la 
cérémonie et ont suscité une 
grande admiration de la part du 
public et des autorités présentes. 
Ces tableaux, réalisés avec une 
grande sensibilité artistique, ont 
illustré des scènes poignantes 
du combat pour l’indépendance, 
mettant en avant la résilience, la 
dignité et l’honneur des martyrs.
Reconnaissance pour tous les 
participants
Lors de la cérémonie de remise 
des prix, tous les participants 
ont été honorés et récompensés 
pour leur engagement et leur 

contribution à la préservation 
de la mémoire nationale. Cet 
hommage a été marqué par 
des discours mettant en avant 
l’importance de l’art dans la 
perpétuation de l’histoire et des 
valeurs nationales.
Appel à la créativité et à la 
mémoire collective
Dans son intervention, le wali 
d’Annaba a félicité les jeunes 
artistes pour leur talent et leur 
engagement, tout en les invitant 
à poursuivre cette démarche en 
contribuant à la réalisation de 
la meilleure œuvre artistique 

dédiée à la mémoire des martyrs. 
Il a souligné que la culture et 
l’art sont des piliers essentiels 
pour ancrer l’histoire nationale 
dans la conscience collective et 
renforcer l’identité nationale.
Cette célébration a été également 
une occasion de rappeler le 
courage et le sacrifice des 
martyrs, tout en sensibilisant 
les nouvelles générations à 
l’importance de préserver et 
transmettre l’héritage historique 
à travers différentes expressions 
artistiques.

Sihem.Ferdjallah



ANNABA / SIDI AMAR
Suivi des projets d’aménagement 

et d’infrastructures

ANNABA :
 Formation aux premiers secours 

pour les employés de Naftal

ANNABA/POLYCLINIQUE 
‘’BOUNOUBABELKACEM’’

La caravane médicale rend visite 
au Moudjahid BelrahilBelkacem

ANNABA / AIN EL BERDA
Ouverture d’un nouveau bureau de l’association des Oulémas 

Musulmans Algériens à Aïn Saïd

ANNABA / SANTÉ
Deux journées de formation 

consacrées au renforcement de 
la prévention 

Les autorités locales poursuivent le 
suivi des projets de développement 
à Sidi Amar, avec une visite de 

terrain effectuée par le chef de daïra 
d’El Hadjar, accompagné du président 
de l’assemblée populaire communale et 
de plusieurs responsables techniques. 
Cette initiative s’inscrit dans la 
dynamique engagée par le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui, pour assurer une 
mise en œuvre efficace des travaux en 
cours.Lors de cette sortie, les équipes 
ont inspecté l’avancement des travaux 
d’aménagement et d’élargissement 
d’un axe routier stratégique reliant 
lacité‘’Merzoug Amar’’. Ce tronçon, qui 
dessert notamment la mosquée ‘’Imam 
Malik’’, la salle de soins et la route menant 
aux 2 000 logements AADL, fait l’objet 
de travaux visant à fluidifier la circulation 

et à améliorer l’accessibilité pour les 
riverains.Les autorités ont également 
supervisé le démarrage des travaux d’un 
marché de fruits et légumes à HjarEddis. 
Cette nouvelle infrastructure commerciale 
doit permettre aux habitants de bénéficier 
d’un espace moderne et mieux organisé 
pour l’approvisionnement en produits 
alimentaires frais.Cette visite a permis 
de faire le point sur l’état d’avancement 
des projets et de s’assurer du respect des 
délais de réalisation.

Dans le cadre du renforcement 
des interventions en secourisme, 
une session de formation aux 

premiers secours a été organisée au profit 
des employés de l’entreprise Naftal. Cette 
initiative, encadrée par la Protection 
civile, vise à doter le personnel des 
connaissances et des gestes essentiels pour 
intervenir efficacement en cas d’urgence.
Les journées de formation se sont 
déroulées au siège de la direction de 
Naftal, où les participants ont pu découvrir 
les techniques de réanimation cardio-
pulmonaire, la gestion des hémorragies et 

la prise en charge des victimes d’accidents. 
Des exercices pratiques ont été réalisés 
sous la supervision des formateurs de 
la Protection civile, permettant aux 
employés d’acquérir des réflexes adaptés 
aux situations critiques.
Cette initiative s’inscrit dans une démarche 
de prévention des risques professionnels 
et de sensibilisation à l’importance des 
premiers secours en milieu de travail. À 
travers ces formations, la protection civile 
d’Annaba contribue à renforcer la culture 
de la sécurité et la réactivité des employés 
face à des cas d’urgence.

A l’occasion de la journée du 
Chahid, coïncidant avec le 18 
février,une caravane sanitaire 

a été organiséepar la polyclinique 
‘’Bounouba’’afin de rendre visite à 
l’ancien moudjahid BelrahilBelkacemen 
vue de lui prodiguer des examens 
médicaux. Cette caravane, composée 
de médecins généralistes, spécialistes, 
et infirmière a ciblé les personnes 
âgées, alitées, et souffrant de maladies 
chroniques, lesquelles ont du mal à se 
déplacer vers les centres sanitaires. Les 
équipes médicales ont réalisé des examens 
approfondis, prodigué des soins adaptés 
aux infections à d’autre personnes. 
Le choix de cibler spécifiquement les 
foyers des personnes les plus vulnérables 
démontre la préoccupation du secteur 
médical envers ceux qui, en raison de leur 
état de santé fragile, ne peuvent pas se 
rendre aux centres médicaux. 
En offrant des services de santé 
directement aux portes des habitants, la 

polyclinique ‘’Bounouba’’ renforce le 
lien entre les professionnels de la santé 
et la communauté, favorisant ainsi une 
approche collaborative pour relever les 
défis de la santé publique.

À l’occasion de la journée 
nationale du Chahid, 
la section municipale 

d’Aïn El Berda de l’association 
des Oulémas Musulmans 
Algériensa inauguré un 
nouveau bureau dans la localité 
d’AïnSaid, baptisé du nom du 
martyr ‘’Massaoudi Ahmed’’.Ce 
bureau, placé sous la direction de 

FatehMassaoudi, a été nommé en 
hommage au chahid, en mémoire 
des sacrifices des aînés qui ont 
sacrifié leur vie pour préserver 
l’unité nationale et transmettre 
les valeurs patriotiques aux 
générations futures. Le choix 
du nom revêt une importance 
particulière, puisque la famille 
Massaoudi compte onze 
martyrs ayant combattu pour 

l’indépendance de l’Algérie.
L’inauguration s’est déroulée 
en présence du président de 
la section wilayale, Samir 
Zeriri, accompagné du membre 
du bureau wilayal chargé de 
l’organisation, Abdelmalek 
Haddad, ainsi que de Khaled 
Belamri du bureau de la section 
municipale d’Annaba. Étaient 
également présents le président 

de la section municipale 
d’Aïn El Berda, Cheikh El 
AyachiMassaoudi, ainsi que les 
membres du nouveau bureau 
municipal et du bureau de la 
section locale.
Cette ouverture marque 
une nouvelle étape dans le 
renforcement de la présence des 
services municipaux au plus près 
des citoyens, tout en rendant hommage aux héros de la nation.

Dans le cadre des activités de la 
semaine nationale de prévention 
2025, le service de prévention et 

d’épidémiologie de l’EPH El Hadjar, sous 
la supervision de la Directrice, a organisé 
deux journées de formation destinées aux 
médecins. Cet événement a été réalisé 
en collaboration avec Dr. Hamzaoui 
Lina, maître-assistante en microbiologie 
médicale, et Dr. Hayahem Sana, maître-
assistante en médecine interne.
Lutte contre la résistance bactérienne
La première formation, qui s’est tenue le 
mardi 18 février 2025, avait pour thème 
“Résistance bactérienne aux antibiotiques 
: comprendre, prévenir et agir”. Les 
spécialistes ont mis en avant les dangers 
liés à une mauvaise utilisation des 
antibiotiques et ont présenté les stratégies 
recommandées pour lutter contre ce 
phénomène grandissant.
Gestion de l’hypertension pendant le 

Ramadan
Le mercredi 19 février 2025, la seconde 
formation s’est concentrée sur la “Gestion 
de l’HTA pendant le Ramadan : défis et 
recommandations”. Les intervenants ont 
échangé des conseils médicaux essentiels 
pour permettre aux patients hypertendus 
de jeûner en toute sécurité, en tenant 
compte des ajustements thérapeutiques 
nécessaires.
Ces journées de formation ont permis 
de renforcer les connaissances des 
professionnels de la santé et de 
promouvoir les bonnes pratiques en 
matière de prévention médicale.

S.Y

S.Y
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La protection civile d’Annaba 
a connu une intense activité 
ces dernières 24 heures, selon 

un communiqué de la direction rendu 

public. en effet, les équipes ont procédé à 

une série d’interventions, caractérisées 
par des situations d’urgence. Selon le 
communiqué parvenu à notre rédaction, 
neuf (9) accidents de la route ont 
été enregistrés ces dernières 24hrs 
au niveau de la wilaya d’Annaba. 
Ces sinistres ont nécessité des 

interventions, marquées par la prise en 
charge de  douze (12)  blessés,  âgés 
entre 04 et 70 ans qui ont bénéficié des 
premiers secours et transférés vers les 
structures hospitalières appropriées,  
fort heureusement aucun cas de décès, 
n’a été enregistré durant cette période.

ANNABA / PROTECTION CIVILE : 
Neuf (09) accidents de la route enregistrés 

ces dernières 24 heures
Imen.B

Depuis plusieurs 
mois, la ville d’El 
Hadjar est plongée 

dans une véritable confusion 
routière. Des travaux qui n’en 
finissent pas ont transformé 
les routes principales en zones 
de congestion permanente, 
rendant la circulation presque 
impossible aux heures de 
pointe. Les automobilistes, les 
transporteurs et même les piétons 
subissent quotidiennement les 
conséquences de ces chantiers 
qui semblent s’éterniser sans 
explication claire.
Chaque matin et chaque soir, le 
même scénario se répète : des 
files de voitures interminables, 
des klaxons incessants, des 
conducteurs à bout de nerfs. Les 
trajets qui ne prenaient autrefois 

que quelques minutes s’étendent 
désormais sur des heures. « 
C’est devenu insupportable. 
Je passe plus de temps dans 
ma voiture que chez moi », 
témoigne Karim, un plaignant.
Les bus et les taxis, qui sont 
censés assurer une alternative 
pour les déplacements, ne 
sont pas épargnés. Les retards 

sont fréquents, et les usagers 
doivent patienter de longues 
minutes, voire des heures, 
avant d’arriver à destination. 
Les élèves, les travailleurs et 
même les commerçants voient 
leur quotidien perturbé, certains 
n’hésitant pas à qualifier la 
situation de « cauchemar 
logistique ».

Le problème majeur réside dans 
l’absence de communication 
officielle concernant ces travaux. 
Initialement présentés comme 
des améliorations nécessaires 
des infrastructures routières, ces 
chantiers se poursuivent sans 
planning précis ni mise à jour 
sur leur état d’avancement. Les 
habitants ne savent même plus 
quand ils pourront retrouver une 
circulation fluide et normale.
« On nous avait promis que 
cela ne prendrait que quelques 
semaines, mais cela dure depuis 
des mois. Personne ne nous dit 
combien de temps ça va encore 
durer », déplore un commerçant 
du centre-ville, dont l’activité 
a fortement chuté à cause des 
difficultés d’accès.
Les autorités locales restent 
silencieuses sur le sujet, se 

contentant d’assurer que les 
travaux sont toujours en cours, 
sans fournir de réponse claire 
aux citoyens excédés.
Face à cette situation qui semble 
sans issue, l’exaspération gagne 
du terrain. Certains habitants 
commencent même à remettre 
en question la nécessité de ces 
travaux, dénonçant un manque 
de gestion et une absence totale 
de planification. « Si c’était 
vraiment pour améliorer les 
routes, pourquoi est-ce que 
ça met autant de temps ? », se 
demande un riverain.
En attendant, la population 
d’El Hadjar continue de subir 
ces désagréments sans aucune 
perspective d’amélioration, 
résignée à affronter chaque jour 
le même calvaire routier, sans 
savoir quand cela prendra fin.

EMBOUTEILLAGES À EL HADJAR :
Des travaux interminables qui paralysent la circulation
Sihem.Ferdjallah

A l’initiative du P/APC 
d’ El bouni et dans 
le cadre de la lutte 

contre les moustiques et les 
insectes, une vaste campagne 
de démoustication a été lancée 
et se poursuit sans relâche. En 
effet, la cellule technique du 
secteur ‘’Chaouli Belkacem’’ 
en collaboration avec les 
services de l’environnement de 

la commune a mobilisé tous les 
moyens humains et matériels 
pour le succès de cette opération. 
Une campagne qui a pour but 
d’éviter la propagation de la 
maladie, notamment l’apparition 
des rats et les moustiques 
adultes potentiellement infectés 
pour éviter qu’ils ne piquent 
les enfants  en supprimant leurs 
gîtes larvaires. Pour ce faire, 
les équipes relevant du service 

d’hygiène et de l’environnement 
de l’APC ont fait le tour à 
l’intérieur des écoles à l’aide de 
pulvérisateurs d’insecticide. Le 
but prioritaire est de détruire tous 
les gîtes larvaires dans les zones 
humides, les eaux stagnantes, 
les caves inondées, les oueds, 
les bouches d’égouts, etc. Cette 
opération a été accueillie avec 
satisfaction par le personnel 
éducatif et les résidents.

ANNABA / EL BOUNI – CITÉ CHAOULI BELKACEM :
Opération de démoustication et de pulvérisation 

d’insecticide au niveau de plusieurs écoles primaires
Imen.B

Pour la deuxième 
journée consécutive, la 
commission wilayale 

chargée de l’évaluation et de 
la sélection de la meilleure 
boulangerie d’Annaba poursuit 
ses visites de terrain. Cette 
initiative, pilotée par le 
bureau de promotion de la 
qualité et des relations avec 
le mouvement associatif et la 
direction du commerce, vise à 
encourager l’excellence dans 
le secteur de la boulangerie et à 

récompenser les établissements 
qui se distinguent par la qualité 
de leurs produits et de leurs 
services.
À travers ce concours, les 
autorités locales entendent 
valoriser les efforts des 
boulangers qui s’engagent à 
offrir du pain répondant aux 
normes de qualité et d’hygiène 
les plus strictes. Les membres 
de la commission tiennent 
compte de plusieurs critères, 
notamment la propreté des 
locaux, la qualité des matières 

premières utilisées, le respect 
des normes sanitaires et la 
satisfaction des clients.
Cette compétition locale s’inscrit 
dans une dynamique plus large 
d’amélioration des services 
de proximité et de promotion 
des bonnes pratiques dans le 
domaine de la boulangerie. Les 
résultats du concours seront 
annoncés à l’issue de la tournée 
d’évaluation, et la boulangerie 
lauréate recevra une distinction 
honorifique en reconnaissance 
de son excellence. 

ANNABA / CONCOURS DE LA MEILLEURE BOULANGERIE :
La commission poursuit ses visites de terrain

S.Y



Le Rwanda suspend l’aide au développement 
de la Belgique, accusée de prendre parti pour la RDC

Après le spectaculaire accident d’avion à Toronto, 
l’enquête débute pour en connaître les causes

Fin janvier, alors que le M23 
et les troupes rwandaises 
venaient de s’emparer de 

Goma, Bruxelles avait demandé à 
l’Union européenne d’envisager 
des sanctions contre Kigali, selon 
le monde fr.
Le Rwanda a annoncé, mardi 
18 février, la suspension 
des programmes d’aide au 
développement belges dans le 
pays, accusant l’ex-puissance 
coloniale d’avoir pris fait et cause 
pour Kinshasa dans le conflit en 
cours dans l’est de la République 
démocratique du Congo (RDC).
La Belgique, ancienne puissance 
coloniale à la fois de la RDC (ex-
Zaïre) et du Rwanda, plaide pour 
une approche plus ferme contre 
Kigali et aurait fini par prendre 
les mesures ici anticipées, a réagi 
le chef de la diplomatie belge, 
Maxime Prévot. Fin janvier, alors 
que le Mouvement du 23 mars 
(M23) et les troupes rwandaises 
venaient de s’emparer de Goma, 

grande ville et nœud économique 
du Nord-Kivu, son pays avait 
demandé à l’Union européenne 
(UE) d’envisager des sanctions. 
Dimanche, le groupe armé et ses 
alliés se sont emparés de Bukavu, 
chef-lieu du Sud-Kivu.
Dans un communiqué, le ministère 
des affaires étrangères rwandais a 
accusé la Belgique d’avoir mené 
une « campagne agressive, aux côtés 
de la RDC, visant à saboter l’accès 
du Rwanda au financement du 
développement, y compris auprès 
des institutions multilatérales ». 
« Politiser le développement est 
fondamentalement inacceptable », 
a ajouté la diplomatie rwandaise, 
dénonçant des mesures « qui ne 
peuvent être perçues que comme 
une ingérence extérieure injustifiée 
». « En conséquence, le Rwanda 
suspend le reste du programme 
d’aide bilatérale 2024-2029 avec la 
Belgique », a-t-elle conclu.
Appels à la désescalade
Le budget de ce programme 

bilatéral est de 120 millions d’euros, 
selon le site de l’Agence belge de 
développement (Enabel). Maxime 
Prévot a signalé sur le réseau social 
X avoir pris « acte » de la décision 
du Rwanda, soulignant que la 
Belgique avait de son côté entamé 
une revue de l’ensemble de son 
programme bilatéral qui « aurait 
débouché sur des mesures relatives 
à [la] coopération que le Rwanda 
anticipe à présent ». Interrogé par 
l’Agence France-Presse (AFP) sur 
une éventuelle rupture des relations 
diplomatiques entre les deux pays, 
le ministre rwandais des affaires 
étrangères, Olivier Nduhungirehe, 
a déclaré : « Nous avons suspendu 
la coopération au développement. 
Rien d’autre. »
Les appels de la communauté 
internationale à une désescalade se 
sont multipliés, en vain, sur fond 
de crainte d’une guerre régionale. 
Samedi, après que le Parlement 
européen a appelé à suspendre 
un partenariat sur les matières 

premières avec le Rwanda, l’UE a 
annoncé examiner « en urgence » 
toutes les options à sa disposition. 
Rien n’a été annoncé jusqu’ici.
Kinshasa accuse notamment Kigali 
de vouloir contrôler l’exploitation 
et le commerce de minerais – dont 
le sous-sol de l’est de la RDC est 
riche – utilisés dans les batteries 
et les équipements électroniques. 
Le Rwanda dément et affirme 
que sa sécurité est menacée par 

certains groupes armés présents 
dans la région, notamment les 
Forces démocratiques de libération 
du Rwanda (FDLR), créées par 
d’anciens responsables hutu du 
génocide des Tutsi au Rwanda.
Au total, le Rwanda perçoit 
environ 1,3 milliard de dollars 
d’aide internationale, un revenu 
substantiel quand ses derniers 
budgets annuels avoisinaient les 4 
milliards de dollars.

Le Bureau de la sécurité 
des transports du Canada 
a récupéré « l’enregistreur 

de conversations dans le cockpit 
et l’enregistreur des données de 
vol », qui ont été envoyés à un 
laboratoire pour être examinés. « 
Il est beaucoup trop tôt pour établir 
les causes de l’accident », selon 
un porte-parole du BST, selon le 
monde fr.
L’enquête a débuté mardi 18 
février, à l’aéroport de Toronto, 
pour comprendre pourquoi un 
avion de Delta Air Lines a heurté, 
la veille, le tarmac de plein 
fouet à l’atterrissage, avant de 
s’enflammer et de se retourner. Le 
vol, opéré par Endeavor Air avec 
un avion Bombardier CRJ900, et 
qui reliait Minneapolis, dans l’Etat 
américain du Minnesota, à Toronto, 
la ville la plus peuplée du Canada, 
transportait 76 passagers et quatre 
membres d’équipage.
Malgré la boule de feu et les épais 

panaches de fumée noire qui ont 
envahi l’avion une fois sur le sol, 
aucune des 80 personnes à bord n’a 
perdu la vie. Au total, 21 personnes 
ont été blessées lors de l’accident, 
mais seules deux d’entre elles 
étaient encore hospitalisées mardi, 
et leur « vie n’est pas en danger », 
a précisé Deborah Flint, directrice 
générale de l’aéroport, lors d’une 
conférence de presse.

L’enquête est menée par le Bureau 
de la sécurité des transports 
du Canada (BST), aidé par la 
FAA, le régulateur américain de 
l’aviation, et une équipe de Delta, 
a ajouté Deborah Flint. Dans une 
déclaration diffusée mardi soir, un 
porte-parole a précisé que le BST 
avait récupéré « l’enregistreur 
de conversations dans le cockpit 
et l’enregistreur des données de 

vol », qui ont été envoyés à un 
laboratoire pour être examinés. « 
Il est beaucoup trop tôt pour établir 
les causes de l’accident », a-t-il 
ajouté.
Deborah Flint a de nouveau 
rappelé que Toronto avait connu 
ces derniers jours « des conditions 
extrêmes : deux tempêtes de neige 
distinctes, jeudi et dimanche, avec 
plus de 50 centimètres de neige 
accumulée. Ce n’est pas typique ». 
« Il y a eu plus de neige pendant 
cette période que pendant tout 
l’hiver dernier », a-t-elle ajouté.
Une vidéo postée sur les réseaux 
sociaux et vérifiée par l’Agence 
France-Presse montre le moment 
où l’avion Delta a touché le sol, 
depuis le cockpit d’un autre avion 
de ligne qui attendait sur le tarmac.
Sur les images prises par les 
passagers après le choc, la carcasse 
du Bombardier CRJ900 est noircie, 
une aile au moins est manquante, 
comme arrachée, et la queue 

semble partiellement détruite.
Plusieurs autres accidents 
aériens en Amérique du Nord
Plusieurs passagers ont partagé 
à chaud leur témoignage et des 
images, qui ont fait le tour des 
réseaux sociaux, racontant le choc 
et le retournement de l’avion en 
un clin d’œil, puis l’évacuation sur 
le tarmac alors que l’appareil est à 
l’envers.
« L’équipage du vol a héroïquement 
conduit les passagers en sécurité 
en évacuant un avion qui s’était 
renversé sur la piste d’atterrissage 
au milieu de la fumée et des 
flammes », a souligné Deborah 
Flint.
Selon Cory Tkatch, responsable 
des secours, les personnes blessées 
souffraient « principalement de 
traumatismes dorsaux, crâniens 
» et certains de « maux de tête et 
de nausées dus à l’exposition au 
carburant ».

Cette attaque avait provoqué 
une onde de choc dans un 
pays hanté par l’assassinat 

du premier ministre Shinzo Abe, 
moins d’un an plus tôt, selon le 
monde fr. 
Un homme a été condamné, 
mercredi 19 février, à dix ans de 
prison pour tentative d’assassinat, 
pour avoir lancé, en avril 2023, 
un engin explosif artisanal vers 
le premier ministre japonais 
de l’époque Fumio Kishida, a 
déclaré à l’Agence France-Presse 
une porte-parole du tribunal de 
Wakayama.

Ryuji Kimura, 24 ans à l’époque, 
avait été arrêté après avoir jeté 
un engin explosif en direction 
de Fumio Kishida, alors que le 
premier ministre visitait un petit 
port de pêche du département 
de Wakayama, à 85 kilomètres 
d’Osaka, pour soutenir un 
candidat de son parti à des 
élections. Deux personnes avaient 
été légèrement blessées, et Fumio 
Kishida s’en était sorti indemne.
Le parquet avait requis une peine 
de quinze ans. La défense avait 
plaidé pour une peine de trois ans, 
avançant que l’accusé n’avait pas 

eu l’intention de tuer le premier 
ministre.
Lors du procès, les avocats de 
Ryuji Kimura avaient affirmé 
que son « objectif était d’attirer 
l’attention » et non de commettre 
une tentative de meurtre. Les 
procureurs ont toutefois qualifié 
l’incident d’« acte terroriste 
malveillant » et ont déclaré 
que l’agresseur savait que son 
explosif était potentiellement 
mortel.
Cette attaque avait provoqué 
une onde de choc dans un pays 
hanté par l’assassinat, en juillet 

2022, du prédécesseur de Fumio 
Kishida, Shinzo Abe, tué par 

balles alors qu’il prononçait un 
discours électoral à Nara.
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Au Japon, un homme condamné à dix ans de prison pour tentative 
d’assassinat contre l’ancien premier ministre Fumio Kishida



L’Egypte reporte au 4 mars la tenue du sommet arabe extraordinaire

Le Liban en contact avec Washington et Paris pour obtenir 
un retrait total d’Israël

Ukraine: 

Les Européens s’efforcent de trouver l’unité et espèrent 
encore en Trump

LE CAIRE: L’Egypte 
a annoncé le report 
au 4 mars du sommet 

extraordinaire de la Ligue 
arabe sur la bande de Gaza, 
qui devait se tenir au Caire 
la semaine prochaine, a 
indiqué le ministère des 
Affaires étrangères dans un 
communiqué.
La nouvelle date a été fixée en 
coordination avec Bahreïn, 
qui occupe la présidence 
tournante de la Ligue arabe, 

ainsi qu’avec d’autres pays 
de la région et dans le cadre 
des “préparatifs logistiques” 
du sommet, a précisé le 
ministère.
Ce sommet avait été 
convoqué en réponse à la 
proposition du président 
américain Donald Trump 
de placer la bande de Gaza, 
ravagée par la guerre, sous 
contrôle américain et de 
déplacer sa population vers 
l’Egypte et la Jordanie.

Vendredi, l’Arabie saoudite 
doit accueillir les dirigeants 
de l’Egypte, de la Jordanie, 
du Qatar et des Emirats 
arabes unis lors d’un 
sommet pour présenter 
leur propre proposition 
de reconstruction de Gaza 
tout en garantissant que les 
Palestiniens resteront sur 
leur territoire.
Le plan de M. Trump a suscité 
un tollé dans le monde arabe 
et à l’international.

Kfar Kila, Liban: Le Liban 
a annoncé mardi être en 
contact avec Washington 

et Paris pour qu’Israël se retire 
totalement du sud du pays, 
estimant que le maintien de 
son armée dans cinq positions 
qualifiées de “stratégiques” 
constituait une “occupation”.
Dans le sud du Liban, où Israël 
avait retiré le gros de ses troupes 
conformément à l’accord de 
trêve, des habitants rentraient 
dans leurs villages dévastés par 
plus d’un an de conflit armé.
A Kfar Kila, près de la frontière 
avec le nord d’Israël, de 
nombreuses voitures étaient 
garées à l’entrée du village, les 
habitants revenant à pied après 
l’expiration de la date limite 
pour qu’Israël retire ses forces, 

dans le cadre d’un accord de 
cessez-le-feu avec le Hezbollah 
pro-iranien entré en vigueur le 
27 novembre.
Mais beaucoup, dont Alaa al-
Zein, découvraient des maisons 
détruites. Certains cherchaient 
à récupérer des corps, parmi 
les dépouilles de combattants 
laissées depuis des mois.
La défense civile a annoncé 
mardi avoir découvert 23 corps 
dans les localités frontalières, 
après le retrait israélien.
“Le village entier a été réduit en 
ruines. C’est une zone sinistrée, 
comme Hiroshima et Nagasaki”, 
a assuré M. Zein, en affirmant 
que les villageois sont malgré 
tout déterminés à se réinstaller: 
“Nous installerons des tentes et 
nous nous assoirons par terre”.

D’autres attendaient à l’entrée 
du village, accompagnés de 
l’armée libanaise qui a annoncé 
s’être déployée mardi dans une 
dizaine de villages frontaliers 
après le retrait israélien.
- “Temporaire” -
“L’armée israélienne s’est retirée 
de tous les villages frontaliers à 
l’exception de cinq points”, a 
déclaré à l’AFP une source de 
sécurité libanaise. Le ministre de 
la Défense israélien, Israël Katz, 
a confirmé le maintien de forces 
dans cinq postes de contrôle.
Israël avait prévenu lundi 
qu’il comptait “laisser 
temporairement un petit nombre 
de soldats déployés sur cinq 
points stratégiques le long de la 
frontière libanaise”.
L’ONU a averti mardi que tout 

retard dans le retrait israélien 
violait la résolution 1701 du 
Conseil de sécurité, qui avait mis 
fin en 2006 à la précédente guerre 
entre Israël et le Hezbollah, et 
sur laquelle repose l’accord de 
trêve actuel.

Le Liban, qui a dénoncé une 
“occupation”, a dit qu’il allait 
saisir le Conseil de sécurité 
pour “obliger Israël à un retrait 
immédiat”, ajoutant que son 
armée était prête à remplir son 
rôle dans la zone frontalière.

PARIS: Désarçonnés par 
le dialogue américano-
russe sur l’Ukraine, 

les dirigeants de pays-clés 
européens, réunis en urgence 
lundi à Paris, ont exhorté les 
Etats-Unis à rester impliqués 
dans la sécurité en Europe, et 
ont tenté de parler d’une seule 
voix malgré leurs divisions 
sur l’envoi de troupes de 
maintien de la paix., selon le 
site Arabenews.
Le président américain Donald 
Trump a semé le désarroi chez 
ses alliés européens en parlant 
la semaine dernière avec son 
homologue russe Vladimir 
Poutine, faisant planer la 
menace de voir le Vieux 
Continent rester spectateur 
d’une négociation en tête-à-
tête pour mettre fin à trois ans 
de guerre en Ukraine.
D’autant que l’émissaire 

américain Keith Kellogg a de 
nouveau clairement affirmé 
qu’il n’était pas “raisonnable 
ou faisable d’avoir tout le 
monde autour de la table”.
Une “paix solide et durable” en 
Ukraine doit s’accompagner 
de “garanties de sécurité 
fortes et crédibles”, a déclaré 
Emmanuel Macron mardi 
matin sur X à l’issue de la 
réunion après laquelle il a 
dit s’être entretenu avec les 
présidents Trump et Zelensky.
Le dirigeant ukrainien a 
aussi évoqué une “longue 
conversation” avec le 
président français.
“Nous partageons une vision 
commune: les garanties de 
sécurité doivent être robustes 
et fiables”, a-t-il souligné sur 
le réseau social.
Autrement, un “cessez-le-
feu fragile ne serait qu’une 

nouvelle tromperie de la part 
de la Russie et un prélude 
à une nouvelle guerre russe 
contre l’Ukraine ou d’autres 
nations européennes”, a ajouté 
M. Zelensky.
Alors que les initiatives 
américaines semblent 
s’accélérer, le président 
français Emmanuel Macron a 
convoqué à la hâte un mini-
sommet informel lundi avec 
une dizaine de dirigeants de 
pays européens, de l’Union 
européenne (UE) et de l’Otan.
De l’aveu du Premier ministre 
polonais Donald Tusk, tous 
les participants ont pris acte 
d’une “nouvelle phase” de la 
relation transatlantique.
Envoi de troupes “prématuré” 
“Nous ne serons pas en 
mesure d’aider efficacement 
l’Ukraine si nous ne prenons 
pas immédiatement des 

mesures concrètes concernant 
nos propres capacités de 
défense”, a-t-il mis en garde 
avant la réunion.
Au sortir de celle-ci, Olaf 
Scholz a aussi plaidé pour un 
“financement” accru de cet 
effort, en dérogeant aux règles 
budgétaires sacro-saintes en 
Allemagne.
Mais au-delà de cette entente 
pour doper leur effort de 

défense, les Européens se sont 
écharpés publiquement sur un 
autre débat, celui de l’envoi 
de militaires en Ukraine pour 
assurer une éventuelle future 
trêve, pourtant au cœur des 
“garanties de sécurité” qu’ils 
sont appelés à fournir à Kiev 
dans des négociations avec 
Moscou , a rajouté la meme 
source.
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Qualifs / Mondial 2026 :
Botswana-Algérie à 15h en plein ramadan, gros défi 

pour les Fennecs

CAN-2026 féminine :
L’Algérie surclasse le Soudan du Sud (5-0)

Débuts encourageants pour Belfodil à Belgrade

Vendredi 21 mars 2025, 
à 15h (heure locale), 
l’Algérie a rendez-vous 

avec le Botswana pour un match 
crucial dans les éliminatoires à 
la Coupe du Monde 2026. Avec 
9 points au compteur, l’équipe 
de Vladimir Petkovic est 
actuellement en tête du groupe 
G, mais elle ne peut se permettre 
aucune erreur face à un Botswana 
qui compte 6 points et reste dans 
la course.
L’enjeu est clair : une victoire 
permettrait à l’Algérie de 
conserver sa place de leader 
avant la rencontre décisive contre 
le Mozambique trois jours plus 
tard, soit le 24 mars 2025 à Tizi-
Ouzou. Un échec au Botswana 
compliquerait les plans des 
Fennecs, qui devront ensuite 

impérativement s’imposer contre 
les Mozambicains pour garder le 
cap vers la qualification.

Un défi sous la chaleur 
de Gaborone

Le match se déroulera sous 
une chaleur accablante à 14h 
(heure algérienne), avec des 
températures avoisinant les 30°C, 
un facteur qui pourrait perturber 
la préparation physique des 
Algériens. Face à une équipe du 
Botswana motivée, les Fennecs 
devront être concentrés et prêts 
à tout donner, tout en gérant les 
conditions climatiques difficiles 
avec le mois sacré du ramadan.
Pour l’instant, l’Algérie est 
bien positionnée, mais Petkovic 
sait qu’un faux pas mettrait 
son équipe dans une situation 
délicate.

La sélection nationale 
féminine de football, s’est 
imposée largement face 

au Soudan du Sud 5-0 (mi-temps 
: 2-0), mercredi après-midi au 
stade national de Juba, pour le 
compte du 1er tour (aller) des 
éliminatoires de la 16e Coupe 
d’Afrique des nations CAN-
2026.
Les Vertes ont dominé les débats, 
de bout en bout, ce qui leur a 
permis d’ouvrir logiquement 
le score par Laura Taleb (19e), 
avant de faire le break peu avant 
la pause grâce à Léa Abadou 
(41e).
En seconde période, les 
Algériennes ont accentué leur 
domination en ajoutant trois 
autres buts par l’inusable Naïma 
Bouhani (49e), Ghoutia Habiba 
Karchouni (56e) et Abadou, qui 
a conclu le festival offensif en 
signant un doublé (86e).
Les joueuses du sélectionneur 
Farid Benstiti, rentreront au 
pays le vendredi 21 février, 

afin d’entamer immédiatement 
la préparation du match retour, 
fixé au mardi 25 février au stade 
Mustapha-Tchaker de Blida à 
19h00.

Quasiment qualifiée, l’équipe 
nationale affrontera au 2e et 
dernier tour qualificatif, la 
redoutable équipe du Cameroun. 
Le match aller se jouera à 

domicile.
Les deux manches sont 
programmées entre le 20 et le 
28 octobre 2025. 38 équipes 
africaines se sont engagées 

aux éliminatoires de la CAN 
féminine 2026. Six nations 
sont exemptées du 1er tour, il 
s’agit de l’Afrique du Sud, de 
la Zambie, du Cameroun, du 
Ghana, du Nigeria, et de la Côte 
d’Ivoire.
La 15e édition de la CAN, 
prévue initialement en 2024, se 
jouera du 5 au 26 juillet 2025. 
Les Algériennes signent leur 
retour sur le plan continental, 
après leur absence lors des deux 
dernières éditions.
L’Algérie avait validé son 
ticket pour la phase finale de la 
CAN-2024 en décembre 2023, 
en battant en aller et retour le 
Burundi :5-1 puis 1-0. Les deux 
manches se sont jouées au stade 
olympique du 5-juillet (Alger).
Lors de la prochaine phase 
finale de la CAN féminine, 
les «Vertes» évolueront dans 
le groupe B, en compagnie du 
Nigeria, de la Tunisie et du 
Botswana, rappelle-t-on.

Sans club depuis l’été dernier 
après son passage au Sabah 
FK en Azerbaïdjan, Ishak 

Belfodil a finalement trouvé 
un point de chute. L’attaquant 
algérien s’est officiellement 
engagé le 10 février dernier 
avec le FK IMT Belgrade, club 
évoluant en première division 
serbe. Une signature qui met fin à 
plusieurs mois d’incertitude pour 
l’ancien international algérien.
Avant d’opter pour la Serbie, le 
nom de Belfodil avait circulé en 
Algérie, où ses services avaient 
été proposés à plusieurs clubs de 
Ligue 1 Mobilis. La JS Kabylie et 

le Mouloudia d’Alger figuraient 
parmi les formations intéressées. 
Toutefois, aucun accord n’a été 
trouvé, ce qui a conduit l’ancien 
Fennec à poursuivre sa carrière 
en dehors du pays.
Fraîchement arrivé à Belgrade, 
Belfodil n’a pas tardé à se signaler 
sous ses nouvelles couleurs. Le 
15 février, à l’occasion de son 
premier match avec le FK IMT, 
il a été titularisé face au FK 
Spartak Subotica pour le compte 
de la 23e journée de la SuperLiga 
serbe. Il n’a fallu que 18 minutes 
au natif de Mostaganem pour 
se montrer décisif en délivrant 

une passe parfaite à Vladimir 
Lučić pour l’ouverture du score. 
Malgré cette contribution, son 
équipe s’est inclinée sur le score 
de 2-1.
Avec son expérience acquise 
dans plusieurs championnats 
européens et au Golfe, Belfodil 
pourrait s’avérer être un atout 
majeur pour le FK IMT Belgrade, 
actuellement en difficulté au 
classement. Son objectif est 
désormais clair : aider son 
nouveau club à se maintenir en 
première division serbe tout en 
relançant sa carrière à l’échelle 
européenne.
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FC Barcelone :
Les victimes de la main de fer d’Hansi Flick

La sanction est tombée pour Jude Bellingham

Antony vide son sac sur son calvaire à Manchester United
Prêté au Betis cet hiver, 

Antony revit en Espagne 
après avoir vécu des 

moments difficiles à Manchester 
United.
Une thérapie. En plein spleen 
à Manchester United, où il a 
traîné comme un boulet le prix 
de son transfert (95 M€), Antony 
a aussi été pointé du doigt pour 
ses prestations décevantes et ses 
affaires extra sportives. Dans 
le dur, le Brésilien de 24 ans 
a décidé de quitter ce climat 
anxiogène cet hiver pour tenter 
de relancer sa carrière. Et c’est 
à Séville, au Betis, qu’il a choisi 
de jouer durant les prochains 
mois. Très rapidement, l’ancien 
joueur de l’Ajax Amsterdam a 
retrouvé des couleurs, puisqu’il 
a marqué 3 buts et délivré 1 
passe décisive en 4 apparitions 
toutes compétitions confondues. 
Heureux, l’attaquant se sent 
bien dans ses baskets et dans ses 
crampons.

Antony évoque ses débuts 
canons

C’est ce qu’il a expliqué ce 
mercredi lors d’une longue 
interview donnée lors de 
l’émission «Todo al verde» 

diffusée sur le média officiel du 
club andalou. Ses propos sont 
relayés par Estadio Deportivo. 
«Quand le Betis est venu, j’ai 
senti une certitude dans mon 
cœur et j’étais très calme. 
L’ambiance est incroyable. C’est 
une famille ici. Donc, chaque 
fois que je suis sur le terrain, à 
l’entraînement, sur le terrain, je 
vais me «tuer» pour eux. Je suis 
très heureux d’avoir marqué mon 
premier but ici, à la maison. On a 
toujours, quand on a de nouveaux 
défis, l’espoir d’aller bien, mais 
connaître ces débuts… Pour 
moi, c’est très important de bien 
commencer. Je me suis retrouvé. 
Quand on est heureux, quand 
on travaille avec bonheur, les 
choses arrivent naturellement.»
Concernant ses débuts canons, il 
a ajouté : «c’est bien, c’est très 
bien, mais nous allons en faire 
plus. Oui, je suis très content, très 
content d’être le MVP des trois 
matches de Liga, mais, comme 
je l’ai dit, le plus important 
pour moi, c’est l’équipe, qu’elle 
gagne, que tout le monde soit 
content (…) Mon plus beau 
but ici ? Je les aime tous, mais 
je pense que je vais m’en tenir 

à celui que j’ai marqué contre 
la Real Sociedad. La façon 
dont j’ai sauté là-bas… C’était 
vraiment bien. Les joueurs m’ont 
envoyé des photos, comme Marc 
Bartra. Je pense que ce sont de 
très beaux buts.» Des buts qui lui 
redonnent le sourire qu’il avait 
perdu en Angleterre.

Sortir de l’enfer 
de Manchester

«Oui, je ne jouais pas beaucoup, 
mais comme je l’ai dit, je 
travaillais dur tous les jours. 
J’avais besoin d’être content de 
moi-même. Actuellement, on 
voit la meilleure version de moi-
même. Je suis content de bien 

commencer. C’est très important 
pour moi. J’ai très peu joué à 
Manchester, mais je suis très 
reconnaissant pour tout, envers 
l’entraîneur aussi, qui m’a parlé. 
Mais je suis plus heureux d’être 
ici (…) J’ai connu des moments 
difficiles, mais aussi de très bons 
moments. J’ai gagné deux titres 
avec United, et j’en suis très 
heureux. Mais ici, quand je dis 
que je me suis retrouvé, je parle 
du bonheur, des gens ici aussi. 
C’est comme au Brésil. Le soleil 
aide aussi beaucoup, la ville, 
qui est meilleure ici, et bien, je 
suis très heureux ici, comme je 
le dis. Chaque jour, je me lève 

en souriant et je m’endors en 
souriant, et c’est la chose la plus 
importante pour moi.»
Son expérience compliquée chez 
les pensionnaires d’Old Trafford 
lui a beaucoup appris sur lui. 
«Quand j’étais en Angleterre, 
je travaillais sans arrêt, 
mentalement et physiquement, 
pour me préparer à ce moment. 
Maintenant, je profite et je vis 
un moment incroyable.» Il ne 
regrette donc pas son choix, lui 
qui a été conseillé par quelques 
proches. « J’ai beaucoup d’amis 
qui ont joué ici. Ils ont toujours 
parlé en bien quand le Betis est 
venu aux renseignements. J’étais 
sûr dans mon cœur, mais j’étais 
très serein quand j’ai signé ici. 
Je vois tous les jours que c’est 
la meilleure décision pour moi. 
J’ai parlé à Ricardo Oliveira et à 
Emerson, avec qui j’ai une très 
bonne relation. Denilson m’a 
envoyé un message …» Antony, 
qui a avoué qu’il est un grand 
fan de Ronaldinho et de Neymar, 
est enfin libéré et délivré depuis 
son départ de MU. Le Betis, qui 
aimerait déjà le garder, a eu le 
nez creux.

Rigoureux et exigeant, 
l’entraîneur allemand 
gère le groupe du Barça 

de façon presque militaire, ne 
laissant quasiment rien passer…
Les choses ont changé au Barça 
cette saison. Ces dernières 
années, de nombreux médias 
évoquaient une ambiance de 
travail plutôt «Club Med» du côté 
du club catalan, avec un niveau 
d’exigence plutôt bas et des 
séances d’entraînement plutôt 
tranquilles. L’arrivée du coach 
allemand a visiblement tout 
changé, et de nombreux joueurs 
l’ont confirmé lors de différentes 
sorties médiatiques. Ce n’est 
d’ailleurs pas un hasard si cette 
saison, de nombreux joueurs ont 

réussi à hausser leur niveau par 
rapport aux saisons précédentes, 
et que l’équipe semble aussi bien 
plus forte sur le plan physique.
Et Hansi Flick le sait, pour que son 
groupe continue de performer, 
il doit maintenir tout le monde 
sous pression. Ces derniers jours, 
Jules Koundé en a par exemple 
fait les frais. Arrivé en retard 
à la causerie avant le match de 

Liga contre le Rayo, le Français 
a assisté à la rencontre depuis 
le banc de touche, lui qui est 
pourtant un titulaire indiscutable. 
Ce n’est pas la première fois que 
ça arrive, à l’ancien Bordelais 
comme à d’autres joueurs, 
puisqu’Iñaki Peña avait perdu 
sa place de titulaire pour cette 
même raison début janvier, et ne 
l’a plus retrouvée depuis.

Pas de traitements de faveur
Lors de ce match face au Rayo 
Vallecano, un épisode avait 
d’ailleurs fait parler : la sortie de 
Robert Lewandowski à quelques 
minutes de la fin. Le buteur 
polonais ne s’est pas privé pour 
afficher son mécontentement 
suite à la décision de son coach, 

et Hansi Flick n’a pas tremblé 
lorsqu’il a dû se justifier dans les 
médias : « c’est ma décision. C’est 
moi qui prends les décisions, pas 
les joueurs ». Et c’est la preuve 
que Flick ne s’attarde pas plus 
que ça sur les statuts. Sans pour 
autant être un tyran. « Il est très 
accessible, c’est un homme qui 
aime parler aux joueurs. En plus 
d’être sérieux, il plaisante, il 
n’est pas aussi sérieux qu’il en a 
l’air. Il nous aide beaucoup, nous 
les jeunes joueurs. Il est toujours 
à l’écoute de nos besoins et c’est 
agréable. Il prend les choses au 
sérieux quand il le faut. Il a cette 
touche de sergent, mais aussi ce 
brin de gentillesse quand il parle 
aux joueurs », confiait ainsi Pedri 

en début de saison.
Autre choix fort qui fait de plus 
en plus parler à Barcelone : la 
disparition de Marc Casado 
du onze titulaire. Indiscutable 
pendant une bonne partie de 
la saison, le joueur formé à La 
Masia a été remplaçant quatre 
fois sur les cinq derniers matchs 
de son équipe. Flick semble 
désormais lui préférer Frenkie 
de Jong, et ce alors que Casado 
n’a pas fauté. « C’est comme ça 
», se contentait de résumer Flick 
récemment, l’Allemand n’ayant 
que très rarement envie de 
justifier ses choix publiquement. 
Quoi qu’il en soit, son FC 
Barcelone semble être sur le bon 
chemin…

Une polémique arbitrale 
ébranle l’Espagne 
depuis le match du 

Real Madrid face à l’Espanyol 
Barcelone : les Merengues 
avaient reproché à l’arbitre de 
ne même pas avoir consulté la 
VAR après un tacle assassin 
sur Kylian Mbappé. Ce week-
end, lors de la rencontre face 
à Osasuna, la Maison blanche 
s’est une nouvelle fois insurgée, 
cette fois-ci après la décision de 
l’homme en noir d’exclure Jude 
Bellingham. L’Anglais aurait 
eu des propos vulgaires dirigés 
vers l’arbitre. Ce dernier affirme 
que le milieu de terrain lui a 
lancé un « Fuck You », tandis 

que le joueur affirme avoir dit 
« Fuck off », une expression 
grossière, mais pas insultante 
dans ce contexte
Toujours est-il que l’ancien 
du Borussia Dortmund a été 
expulsé et attendait de connaître 
la durée de sa sanction. Et 
Marca vient de la révéler : 
Jude Bellingham a écopé de 
deux matchs de suspension. 
Le média espagnol affirme que 
le Real Madrid compte faire 
appel de cette décision. Dans la 
configuration actuelle, le numéro 
5 manquerait la réception de 
Gérone, ce dimanche, ainsi que 
le déplacement face au Betis, le 
2 mars.
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En Bref...Vous ne retrouvez plus votre app favorite dans 
l’App Store ? C’est normal  Apple fait le ménage

Huawei lance ses premiers écouteurs
 avec crochets d’oreille 

Retirer l’opérateur humain 

de l’équation au profit d’une 

intelligence artificielle (IA), 

c’est ce qu’envisage l’US Navy 

pour rendre efficaces les canons 

lasers anti-menace aérienne. 

Lors d’une expérimentation, 

l’IA a appris ce qui est 

nécessaire pour acquérir une 

cible et la détruire avec rapidité 

et efficacité. Des facultés 

indispensables en cas d’attaque 

par un essaim de drones.

C’est désormais acquis. 

L’emploi d’armements défensifs 

au laser pour neutraliser les 

attaques de drones, voire 

des missiles, fait l’objet de 

nombreuses expérimentations. 

C’est notamment le cas pour 

les marines de certains pays 

européens, comme la France 

et surtout les États-Unis. La 

dernière expérimentation en 

mer de l’US Navy a eu lieu, il 

y a peu, avec le système laser 

Helios d’une puissance de 60 

kW qui équipe à présent le 

destroyer USS Preble. L’engin 

a détruit avec succès un aéronef 

sans pilote.

Équiper un navire d›une telle 

arme est judicieux, puisqu›elle 

ne nécessite pas d›embarquer 

de munitions, que son coût 

d›utilisation est minime et que 

le laser peut faire mouche à la 

vitesse de la lumière. Après des 

années d›expérimentations, la 

technologie des canons lasers 

est aujourd›hui proche d›être 

mûre. En revanche, si le laser 

est rapide et économique, reste 

un problème préalable essentiel 

: faire l›acquisition de la cible, 

identifier son point faible et 

diriger le laser sur celui-ci pour 

la détruire.

Afin d’entrer en conformité 
avec les législations de l’Union 

européenne, Apple annonce 
avoir procédé à un grand 

ménage au sein de son App 
Store. Plusieurs dizaines 
de milliers d’applications 

ne sont plus disponibles au 
téléchargement et ne pourront 

revenir que sous certaines 
conditions.

Dans le cadre du Digital 
Service Act régulant les 
géants du numérique sur 

le Vieux Continent, l’entreprise 
Apple se voit obligée d’appliquer 
certains changements qui 
risquent de ne pas plaire à tout le 
monde.
En effet, la DSA exige que les 
développeurs d’applications 
partagent leur adresse postale, 
leur numéro de téléphone ainsi 
que leur adresse email auprès 
des consommateurs de l’Union 
européenne. Ces informations 
doivent directement figurer 
au sein des plateformes de 

téléchargement d’applications. 
Cette condition figure dans 
l’article 30 du Digital Service 
Act.

135 000 applications retirées 
de l’App Store

Apple a précédemment averti les 
développeurs de ce changement 
avec comme date butoir le 
17 février. Cette directive 
concerne les éditeurs considérés 
comme marchants, c’est-à-dire 
principalement ceux générant des 
revenus ou faisant la promotion 
de leurs applications au sein de 
l’App Store.
Le DSA définit un commerçant 
comme : « toute personne 
physique ou toute personne 
morale, qu›elle soit privée ou 
publique, qui agit, y compris par 
l›intermédiaire de toute personne 
agissant en son nom ou pour 
son compte, à des fins entrant 
dans le cadre de son activité 
commerciale, industrielle, 
artisanale ou libérale ».

Ce délai passé, Apple a publié un 
communiqué hier en annonçant 
que toutes les applications pour 
lesquelles les développeurs 
n›avaient pas respecté ces 
consignes ont tout bonnement 
été retirées de la plateforme. 
Pour revenir au sein de l›App 
Store, les éditeurs devront 
alors remplir ces informations 
avant de soumettre à nouveau 
leurs applications. Ces détails 
de contact apparaîtront dans la 
section Fournisseur au bas de la 
fiche

Techcrunch rapporte les 
statistiques de la plateforme 
d›analyse AppFigures selon 
laquelle, près de 135 000 
applications auraient disparu de 
l›App store au sein de l’Union 
européenne ces dernières heures.

Au tour de Huawei de « 
révolutionner » le marché 
des écouteurs sans fil, avec le 
lancement des FreeArc, les 
premiers écouteurs à écoute 
ouverte du constructeur, dotés de 
« crochets d’oreille ».
À l’instar d’autres acteurs du 
marché audio, Huawei se lance 
à son tour dans la cour des 
écouteurs dotés d’un « crochet 
d’oreille ».
Cette conception garantit à la 
fois confort et stabilité, avec des 
écouteurs qui restent bien en 
place, même lors des activités 
physiques les plus intenses, 
grâce à « un support optimal en 
triangle à 140 degrés et à une 
gestion de l’équilibre et de la 
gravité ».

Des écouteurs à crochets 
d’oreille aussi chez Huawei
Le constructeur promet que 
la conception en forme de 
C des nouveaux écouteurs 
FreeArc repose sur « l’analyse 
ergonomique de plus de 10 000 
courbes du pavillon », et que 
celle-ci a été minutieusement 
optimisée pour garantir un 
port confortable et une écoute 
captivante.
Les écouteurs adoptent ainsi 
trois composants clés, à savoir la 
gouttelette de confort, le haricot 
acoustique et le pont en C. Ce 
dernier, fabriqué à partir d›un 
alliage nickel-titane à mémoire 
de forme de 0,7 millimètre, 
s›adapte à différentes formes 
d›oreille, pour un confort 
optimal.

Pour Huawei, ces nouveaux 
FreeArc sont taillés pour tous 
ceux qui sont à la recherche d›une 
qualité sonore digne de ce nom, 
sans pour autant compromettre le 
confort, mais aussi la vigilance et 
la sécurité. On profite en effet ici 
d›un son immersif tout en restant 
pleinement conscient de son 
environnement. Rappelons qu›en 
début d›année dernière, ce même 
Huawei lançait les FreeClip, des 
écouteurs qui venaient se clipser 
à l›arrière de l›oreille.
Pour ce qui est des appels 
téléphoniques, la conception à 
double microphone des FreeArc 
promet d›optimiser la prise 
de son, tandis que la triple 
annulation du bruit des appels 
se charge d›améliorer la clarté 

en bloquant le bruit ambiant 
pendant les appels.

Par ailleurs, il s›agit des premiers 
écouteurs signés Huawei à être 
également certifiés résistants à 
l›eau

Par ailleurs, il s’agit des premiers 
écouteurs signés Huawei à être 
également certifiés résistants 
à l’eau (IP57). « Ils sont donc 
parfaits pour toutes les activités 
sportives et les aventures en 
plein air, même sous la pluie 
», indique la marque. Livrés 
avec un indispensable boîtier 
de charge, les Huawei FreeArc 
promettent une autonomie allant 
jusqu’à 28 heures.



La Radio algérienne a dévoilé sa 
nouvelle grille de programmes 
radiophoniques riches et variés, 
prévus à travers ses chaînes 
nationales, thématiques et 
stations régionales, durant le 
mois sacré du Ramadan 2025, 
indique un communiqué de 
la Direction générale de cet 
établissement public.

La Radio algérienne précise que 
ces nouveaux programmes aux 
contenus «riches» et «variés», 
concoctés spécialement pour 
le mois de ramadhan, visent 
notamment à contribuer à 
«l’accompagnement des efforts 
des pouvoirs publics et des 
différents chantiers lancés par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, dans 
divers secteurs pour répondre, 
au mieux, aux attentes des 

citoyens...».

Ce catalogue inclut des 
programmes abordant plusieurs 
aspects liés à la vie social, 
en particulier, la solidarité, 
la sensibilisation contre le 
gaspillage et la lutte contre 
les pratiques commerciales 
illégales, selon la même source.

Cette grille reflète également 
l’»étroite» collaboration avec 
le ministère des Affaires 
religieuses et des Wakfs, pour 
«sensibiliser, consolider et 
consacrer les valeurs véhiculées 
par le mois sacré et accompagner 
les différentes activités des 
mosquées, des écoles coraniques 
et des zaouïas pour préserver 
les valeurs fondamentales du 
peuple algérien et son référent 
religieux», ajoute-t-on.

Les programmes, prévus durant 
tout le mois de ramadhan, 
font place aussi à des thèmes 
liés notamment à la santé 
nutritionnelle, à la prévention 
des accidents de la circulation 
et domestiques et à la lutte 
contre les fléaux sociaux, outre 
les programmes destinés aux 
jeunes, des concours et des 
émissions de divertissement 
en plus des programmes 
dédiés à l’accompagnement 
du mouvement culturel et 
artistique et la valorisation du 
patrimoine culturel algérien 
dans sa pluralité et sa diversité.

Ainsi, la Chaine I propose à 
ses auditeurs «Ghida’ouk fi 
ramadhan (Ta nutrition durant 
le ramadhan) et «Tabak wa 
adwak» (Plat et saveurs), tandis 
que la Chaîne II d’expression 

amazighe, diffusera un 
programme de solidarité 
dédié aux enfants atteints de 
cancer à travers quatre wilayas 
(Constantine, M’sila, Béchar et 
Alger). La Chaîne III présente, 
pour sa part, des rubriques 
et émissions interactives 
notamment «Dar darakoum», 
«mâa Lahbab» et «Saha 
ftourkum».

La grille fait place également à 
des programmes de proximité 
qui seront diffusés à travers 
les stations locales de la Radio 
algérienne à l’instar de la Radio 
régionale de Tipasa qui consacre 
une émission socioculturelle 
intitulée «Rihet ramdhan», 
la Radio de Constantine avec 
«Rahbet Essa’imin» qui aborde 
des questions du quotidien des 
citoyens, tandis que la Radio 

d’Oran propose un concours 
intitulé «Le grand gagnant».

La Radio d’Ain Defla mettra, 
de son côté, en lumière la 
richesse et la diversité de la 
cuisine algérienne à travers 
une émission intitulée «Votre 
cuisine».

La Radio «El Bahja», propose, 
pour sa part, plusieurs émissions 
comme «Le consommateur», 
«Votre santé, une couronne sur 
votre tête», et «El Mahrousa», 
tandis que la Radio thématique 
Saint Coran diffusera «Famille 
et éducation» et «Achbal el 
Qoran» et la Radion «Jil FM» 
avec «Sal Al-Tabib», «Kounek 
chef», «Dima M’lah» et d’autres 
émissions et rubriques adaptées 
aux goûts des auditeurs durant 
le mois de ramadhan.

Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 

a félicité mercredi, l’écrivain 
algérien Mohamed Moulessehoul, 
dit Yasmina Khadra, lauréat 
d’un Prix littéraire mondial en 
Espagne.

«Au vaillant fils de l’Algérie, 
Mohamed Moulessehoul, dit 
Yasmina Khadra...félicitations 
pour ce Prix qui vous a été 
décerné par l’Espagne, pays ami, 
et qui honore, une fois de plus, 
votre grand talent de romancier. 
Félicitations à la culture 
algérienne. Je vous souhaite 
davantage de succès», a écrit le 
président de la République sur 
son compte officiel sur les réseaux 
sociaux.

 Le ministre des Moudjahidine et 
des Ayants droits, Laïd Rebiga, a 
assisté, lundi soir dans la grande 
salle des spectacles Ahmed-
Bey (Zénith) de Constantine, à 
la projection en avant-première 
du long-métrage «Zighoud 
Youcef», dans le cadre de la 
Journée nationale du Chahid (18 
février).

Le ministre a suivi avec 
attention, aux côtés des 
secrétaires généraux de 
l’Organisation nationale des 

Moudjahidine (ONM), Hamza 
Laoufi, de l’Organisation 
nationale des enfants de 
chouhada, Khelifa Smati, de 
l’Organisation nationale des 
enfants de moudjahidine, 
Khalfa Mbarek, du wali de 
Constantine, Abdelkhalek 
Sayouda et de représentants des 
autorités civiles et militaires, 
les péripéties de ce film réalisé 
par Mounès Khammar, sur un 
scénario d’Ahcène Tlilani, et 
produit par le Centre national de 

l’industrie cinématographique 
sous l’égide du ministère des 
Moudjahidine et des Ayants 
droits.

Le tournage de ce long-métrage, 
a été effectué dans les wilayas 
de Constantine, Mila, Skikda et 
Alger.

Le film retrace la vie et le combat 
de Zigoud Youcef (1921-1956), 
sa lutte au sein de l’Organisation 
spéciale (OS) passant par son 
arrestation en 1950 à la suite 
de la découverte de l’OS par 

la police coloniale pour être 
incarcéré à la prison d’Annaba 
d’où il s’évade en avril 1954 .

Le film aborde également de 
nombreux autres événements 
importants qui ont jalonné 
le parcours de ce héro de 
la révolution, tels que sa 
participation à la réunion des 
22 et son rôle déterminant, aux 
côtés de Didouche Mourad, 
dans le déclenchement de 
la Révolution dans le Nord-
Constantinois, en plus de 

l’organisation de l’offensive du 
Nord-Constantinois, le 20 août 
1955, jusqu’à sa mort au champ 
d’honneur, le 23 septembre 
1956.

Cette production qui reconstitue 
également les événements ayant 
marqué la lutte armée dans l’Est 
algérien, dépeint l’héroïsme des 
compagnons de lutte de Zighoud 
Youcef, notamment Lakhdar 
Bentobbal, Ali Kafi, Amar 
Benaouda et Didouche Mourad.

Projection en avant-première du film «Zighoud Youcef»

La Radio algérienne dévoile son programme spécial 
ramadhan

 Le président de la République félicite l’écrivain Mohamed 
Moulessehoul, lauréat d’un prix littéraire mondial 

en Espagne
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Cette pierre de six tonnes a 
été endommagée à coups de 
marteau.
La célèbre «Pierre aux 12 
angles», symbole du génie 
architectural inca à Cusco, au 
Pérou, a été endommagée mardi 
18 février à coups de marteau par 
un homme en état d’ébriété, a 
annoncé la police.
Cette pierre de six tonnes, qui 
fait partie du mur de l’ancien 
palais de l’Inca Roca (1350-
1380), se distingue par sa parfaite 

imbrication entre les 11 pierres 
voisines reliées entre elles sans 
ciment ni mortier, ce qui lui 
vaut d’être considérée comme 
un exemple de la maîtrise de 
l’architecture par les Incas. La 
pierre fait aujourd’hui partie 
du Palais épiscopal de Cusco, 
l’ancienne capitale de l’Empire 
inca classée au patrimoine de 
l’humanité par l’Unesco.
Selon la police, le vandale 
présumé, un Péruvien de 30 ans 
en état d’ivresse manifeste, s’est 

attaqué à coups de marteau à la 
pierre historique. L’attaque a 
été filmée par des caméras de 
sécurité. Le suspect, qui a été 
arrêté, risque six ans de prison 
pour attentat contre un bien 
culturel.
Plusieurs fragments se sont 
détachés de la pierre qui a subi 
«des dommages irréversibles», a 
déclaré à la presse Jorge Moya, 
représentant à Cusco du ministère 
péruvien de la Culture.

Pas moins de 160 écoles gérées 
par le ministère de la Défense 
doivent retirer des livres liés à la 
question du genre ou de la lutte 
contre les discriminations
Depuis le retour de Donald 
Trump à la présidence des Etats-
Unis le mois dernier, la liste des 
livres à retirer des écoles ne cesse 
de s’allonger. Parmi ces ouvrages 
condamnés, Freckleface 
Strawberry, de Julianne Moore. 
Mais pourquoi les écrits de 
l’actrice de Hunger Games, à 
l’attention des enfants, sont-ils 
proscrits par l’administration 
Trump ?
Un « examen de conformité »

Le retrait du livre de Julianne 
Moore s’inscrit dans une 
entreprise de restriction menée, 
depuis plusieurs semaines déjà, 
par le Département de la défense 
des États-Unis (DoDEA). D’après 
nos confrères du Guardian, cette 
instance gouvernementale a fait 

circuler une note aux parents 
des 67.000 élèves inscrits dans 
les écoles du Pentagone. Ces 
établissements, au nombre de 
cent soixante, accueillent des 
enfants de personnel militaire, de 
la maternelle à la 12e année aux 
États-Unis, situés dans sept États 
américains et onze pays.
Cette note indique que les 
autorités américaines allaient 
procéder à un « examen de 
conformité » sur des livres en 
libre accès dans les bibliothèques 
de ces écoles. Le pouvoir cible 
en particulier les ouvrages qui 
promeuvent « l’idéologie du genre 
ou l’idéologie de l’égalité face 
aux discriminations », comme 
l’indique le Washington Post. Des 
livres que l’administration accuse 
également d’« endoctrinement 
radical ». Pour l’heure, l’accès 
à de nombreux livres a été 
suspendu pendant une semaine.
Cette politique sur les livres 

s’applique dans une politique de 
restriction plus globale souhaitée 
par Donald Trump. Parmi les 
décisions fermes souhaitées par 
le président américain, et pour 
faire appliquer un décret signé de 
sa main contre les « inepties de 
la gauche radicale », la Fondation 
nationale pour la science a 
transmis une liste de mots à éviter 
pour obtenir une subvention.
Des tâches de rousseur ciblées

Des titres d’ouvrages traitant 
de la place de l’immigration 
dans l’histoire américaine, la 
biographie d’un soldat transgenre 
de la Guerre civile, des précis 
de psychologie ou d’éducation 
sexuelle ont déjà été retirés aux 
Etats-Unis. Parmi les œuvres 
visées par l’administration 
Trump, No Truth Without Ruth 
de l’écrivaine primée Kathleen 
Krull. L’ouvrage décrit la 
discrimination sexiste que Ruth 
Bader Ginsburg a dû surmonter 

pour devenir juge à la Cour 
suprême. La première œuvre 
littéraire de Julianne Moore, 
Freckleface Strawberry, (que 
l’on peut traduire par Tête de 
fraise ou encore Miss Fraise), 
paru en 2007, traite, elle, d’une « 
différence » physique.
Le livre, à destination des 
enfants et illustrée par LeUyen 
Pham, trace le quotidien d’une 
fillette de 7 ans qui n’aime pas 
ses taches de rousseur. Au fil 
de ses péripéties, l’héroïne va 
apprendre à vivre avec, et va se 
nourrir de cette différence. Sur 
son compte Instagram, Julianne 
Moore précise avoir écrit son 
livre « pour mes enfants et pour 
d’autres enfants afin de leur 
rappeler que nous luttons tous, 
mais que nous sommes unis par 
notre humanité et notre fraternité 
». L’actrice de 64 ans, qui a tenu 
des rôles majeurs au cinéma dans 
Magnolia, Loin du paradis ou 

encore Still Alice, déplore à plus 
d’un titre la décision du DoDEA.

« C’est exaspérant »
« C’est exaspérant pour moi de 
réaliser que des enfants comme 
moi, qui grandissent avec un 
parent militaire et fréquentent 
une école [du DoDEA], n’auront 
pas accès à un livre écrit par 
quelqu’un dont l’expérience 
de vie est si similaire à la leur, 
regrette celle qui a tourné dans La 
chambre d’à côté, le dernier film 
de Pedro Almodóvar. Je ne peux 
m’empêcher de me demander ce 
qui est si controversé dans ce livre 
illustré pour qu’il soit interdit 
par le gouvernement américain. 
Je suis vraiment attristée et je 
n’aurais jamais pensé voir cela 
dans un pays où la liberté de 
parole et d’expression est un 
droit constitutionnel. »

Avec cette restitution, 
Amsterdam dit vouloir 
«réparer une injustice 

historique».

Les Pays-Bas ont annoncé 
mercredi 19 février 
qu’ils allaient restituer au 

Nigeria une centaine de bronzes 
créés entre le XVIe siècle et le 
XVIIIe siècle par le peuple Edo 
dans l’ancien royaume du Bénin, 
situé dans l’actuel Nigeria, qui 
avaient été pillés par des soldats 
britanniques à la fin du XIXe 
siècle.
Les trésors, qui représentent 
des figures de la cour royale, 

des animaux et autres éléments 
symboliques, ont par la suite 
été vendus et exposés au musée 
néerlandais Wereldmuseum 
(musée du monde) de Leyde. 
«Avec cette restitution, nous 
contribuons à réparer une 
injustice historique qui est 
encore ressentie aujourd’hui», 
a déclaré Eppo Bruins, ministre 
néerlandais de la Culture, de 
l’Éducation et des Sciences.
La restitution de ces 113 pièces 
est la plus importante au Nigeria 
depuis le raid de 1897, a déclaré 
Olugbile Holloway, directeur 
général de la Commission 

nationale nigériane pour les 
musées et les monuments. «Nous 
espérons que ce sera un bon 
exemple pour d’autres pays dans 
le monde», a-t-il ajouté dans un 
communiqué.
En 2022, l’Allemagne a 
commencé à restituer au Nigeria 
des pièces de ses propres 
collections de bronzes du Bénin. 
Ce n’est cependant pas le cas du 
British Museum de Londres qui a 
refusé de restituer une partie de sa 
célèbre collection, évoquant une 
loi adoptée en 1963 qui empêche 
le musée de restituer les trésors.

Pérou  
la fameuse pierre inca «aux douze angles» de Cusco 

a été vandalisée

Pourquoi le livre de Julianne Moore a-t-il été retiré dans 
plus d’une centaine d’écoles américaines?

les Pays-Bas vont restituer des bronzes de l’ancien 
royaume du Bénin au Nigeria
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Certains fruits 
jouent un rôle dans 
la prévention et la 

correction de la carence 
en fer.

Le fer est un oligo-
élément essentiel au 
stockage et au transport 
de l’oxygène vers les 
organes et les tissus. Une 
carence en fer conduit 
à l’anémie, c’est-à-dire 
une baisse anormale 
du taux d’hémoglobine 
dans le sang. Celle-
ci se manifeste par le 
visage pâle, une grande 
fatigue, des difficultés 
de concentration, des 
palpitations et des 
vertiges. Le traitement 
de l’anémie repose sur la 
prise de comprimés et une 
alimentation riche en fer.
Les fruits peuvent lutter 
contre l’anémie de deux 
manières comme nous 

le présente Alexandra 
Murcier, diététicienne-
nutritionniste. Soit 
en apportant du fer 
directement, soit en 
maximisant l’absorption 
du fer venant d’autres 
aliments grâce à leur 
teneur en vitamine C. Le 
fer est essentiellement 
présent dans les viandes 

rouges et les abats mais 
il se cache aussi dans 
certains fruits. Ce ne 
sont pas les principales 
sources de fer (les fruits 
n’en contiennent pas 
ou vraiment très peu) 
mais certains peuvent 
malgré tout apporter 
leur pierre à l’édifice 
dans la prévention et le 

traitement de l’anémie.
C’est le cas par exemple 
de la noix de coco qui 
est le fruit le plus riche 
en fer en affichant une 
teneur de 2,43 mg/100gr 
quand elle est fraîche, et 
de 3,46 mg/100g quand 
elle est sèche. Les raisins 
secs contiennent eux 
aussi une petite quantité 
de fer (2,4mg/100g), tous 
comme les abricots secs 
(1,4mg/100g), ou encore 
un verre de 100ml de jus 
de pruneau qui apporte 
1,18mg de fer. Le cassis 
en apporte quant à lui 
1,17mg/100g. Seul bémol, 
les fruits secs sont très 
sucrés. Ils doivent donc 
être consommés dans le 
cadre d’une alimentation 
variée et équilibrée.
Du côté des fruits riches 
en vitamine C «il peut 
être intéressant de les 
consommer pour faciliter 

l’absorption du fer après 
un repas qui contient 
des aliments riches 
en fer (viande, abats, 
lentilles …)» confirme la 
spécialiste. En pratique, 
on privilégie les agrumes 
(orange, pamplemousse, 
citron) ainsi que les kiwis 
et les fruits rouges (les 
framboises notamment). 
«Il faudrait consommer 
deux à trois fruits par 
jour, et crus si possible 
car la vitamine C est 
sensible à la chaleur, 
pour maximiser ses 
apports en fer. De la 
même manière, si l’on 
prend des compléments 
alimentaires à base de 
fer, il est préférable de les 
prendre avec une orange 
pressée ou un citron 
pressé pour faciliter 
l’absorption du fer», 
conclut la diététicienne-
nutritionniste.

Quel est le meilleur fruit contre l’anémie ?

Les Japonais sont 
connus pour 
leur longévité 

exceptionnelle et leur 
hygiène de vie irréprochable. 
L’alimentation saine, 
équilibrée, riche en produits 
végétaux, bruts, locaux et 
de saison est le principal 
pilier de leur excellent 
capital «santé». Un célèbre 
adage japonais dit d’ailleurs 
«laissez la nourriture 
être votre médicament». 
Mais l’hygiène de vie 
nippone ne se cantonne 
pas à l’alimentation 
; la méditation, la 
spiritualité, la zénitude 
et l’activité physique y 
participent pleinement. 
Pour se maintenir en forme, 
près de 27 millions de 
Japonais (soit 1 Japonais 
sur 5) ont au moins deux 
fois par semaine un rituel 
matinal spécifique quasi 
centenaire. Il s’agit d’un 

programme de gym baptisé 
«raijo taiso» (signifie 
littéralement «gymnastique 
radiophonique») qui est 
diffusé depuis 1928 sur la 
radio nationale publique 
NHK (Nippon Hōsō 
Kyōkai) tous les matins à 
6h30. Les Japonais peuvent 
également suivre le 
programme à la télévision 
ou sur Internet à différents 
moments de la journée. A 
l’origine, ce programme 
radiophonique a été 
conçu pour améliorer la 
santé générale des soldats 
japonais. Aujourd’hui, 
il est à destination du 
grand public et peut être 
réalisé par tout le monde, 
peu importe son âge ou 
sa condition physique.
Concrètement, il s’agit 
d’une série de 13 exercices 
très simples de gym 
douce (voir la photo ci-
dessous) qui réveillent le 

corps, assouplissent les 
articulations et tonifient 
les muscles en douceur. 
Le tout à réaliser sur un 
fond de musique classique 
- généralement du piano - 
connue pour améliorer la 
santé mentale, stimuler la 
créativité, la concentration 
et renforcer le bien-être 
physique. D’une durée 
totale de seulement 3 
minutes, ces petits exercices 
à faire debout se pratiquent 
sans matériel, n’importe 
où (à la maison, dans un 
parc...), seul ou en groupe. 
Malgré sa courte durée et sa 
douceur de réalisation, ce 
programme est associé à des 
effets positifs immédiats 
qui s’intensifient avec 
une pratique régulière. Il 
aiderait à vieillir en forme, 
à éviter les problèmes 
métaboliques, à prévenir les 
risques cardiovasculaires 
et à limiter les troubles 

du sommeil qui influent 
considérablement 
sur la qualité de vie. 
Une étude menée par 
l’Institut métropolitain de 
gérontologie de Tokyo et 
publiée dans le BMJ Open 
en 2022 a confirmé les 
bienfaits de cette pratique 
sur le niveau d’énergie, 
la posture, la condition 
physique, le sommeil et la 
cognition des personnes 

âgées de plus de 75 ans. 
Certaines entreprises 
japonaises réservent même 
des créneaux pour permettre 
à leurs salariés de pratiquer 
le raijo taiso et être ainsi 
plus énergiques et plus 
productifs. Il est également 
utilisé dans certaines 
écoles pour s’échauffer 
avant les cours d’éducation 
physique et sportive.

Pratiqué par 27 millions de Japonais, 
ce sport est le meilleur pour vieilli 
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Addictif, il est 
difficile à éviter au 
quotidien. Pourtant, 

cet aliment accélère le 
vieillissement de votre peau. 
Voici les explications d’une 
dermatologue.
Avant de parler nourriture, 
savez-vous ce qui permet à la 
peau d’avoir un aspect lisse ? Le 
collagène bien sûr ! Il s’agit d’une 
protéine structurelle, naturelle 
et essentielle au corps. Cette 
dernière a le pouvoir de donner 
de l’élasticité et de la résistance 
à votre épiderme. Ce n’est pas 
tout, elle nourrit également vos 
ongles, vos cheveux, vos os, vos 
tendons… Bref, le collagène est 
votre allié anti-âge.
Mais il y a bien un petit couac... 

Sa production diminue d’environ 
1 % chaque année dès l’âge de 25 
ans. Cette perte s’accentue plus 
tard, autour de la préménopause. 
Résultat : les signes de vieillesse 
(qui, rappelons-le, sont naturels) 

commencent à se dessiner. Cela 
explique pourquoi certaines 
personnes appliquent des produits 
cosmétiques, ou consomment 
des compléments alimentaires à 
base de collagène, dont les prix 

atteignent parfois des sommes 
astronomiques ! Alors, avant 
sortir le portefeuille, il faut 
savoir que «la première chose 
à faire, si nous voulons arrêter 
de perdre du collagène, est de 
réduire notre consommation de 
sucre. Cela est excellent pour 
notre santé globale», explique 
la dermatologue Leire Barrutia 
à travers une publication 
Instagram, relayée dans un article 
du magazine La Vanguardia. 
«Lorsque nous consommons 
trop de sucre ajouté, il s’incruste 
dans la peau. On appelle ce 
processus la glycation. Ce dernier 
détruit le collagène et contribue 
au vieillissement, à la perte 
de fermeté et à l›apparition de 
rides», précise la professionnelle 

de santé. Vous l›aurez compris, 
sans freiner cette habitude, il 
n›est pas possible d›espérer une 
peau lisse et rebondie.
Nous avons conscience qu›il 
n›est pas simple de diminuer ou 
d›arrêter les envies sucrées. Voici 
donc quelques pistes afin de vous 
faciliter la tâche : dès que vous 
ressentez l›envie de grignoter, 
optez pour des fruits, une boisson 
chaude (thé, infusion), et/ou un 
verre d›eau afin de remplir votre 
estomac. Vous pouvez également 
vous régaler avec un carré de 
chocolat noir à minimum 85 %. 
En plus de combler une petite 
faim, il facilite la digestion. 
Réagir

Même les recettes les plus 
classiques peuvent être 
améliorées avec une touche bien 
pensée. C’est précisément ce que 
propose le chef Juan Arbelaez 
dans une vidéo, où il y révèle 
son secret pour une sauce aux 
champignons ultra savoureuse.
La sauce aux champignons fait 
partie des incontournables de 
la cuisine française. Riches et 
parfumées, elles accompagnent 
aussi bien les viandes que les 
pâtes ou les légumes. Mais celle 
du célèbre chef Juan Arbelaez 
semble avoir un secret bien gardé. 
Dans une vidéo TikTok publiée 
le 10 février 2025, il commence 
sa préparation en éminçant 

finement ses échalotes et en les 
faisant revenir dans un beurre 
noisette. Cette première étape 
permet d’intensifier les saveurs et 
d’apporter une note caramélisée. 
Ensuite, vient le choix des 
champignons. Le chef cuisinier 
révélé par l’émission Top Chef 
privilégie un mélange équilibré 
de shiitakés, morilles, cèpes et 
girolles. Chaque variété vient 
apporter une nuance différente : 
terreuse pour les morilles, boisée 
pour les shiitakés, intense pour les 
cèpes et légèrement fruitée pour 
les girolles. Puis, le tout est poêlé 
jusqu’à parfaite évaporation 
de l’humidité, garantissant une 
concentration maximale des 

arômes.
Si la recette semble déjà 
parfaitement maîtrisée, c’est 
la petite touche finale qui 
vient rehausser la préparation. 

Pour intensifier le goût des 
champignons et sublimer leur 
profondeur aromatique, Juan 
Arbelaez incorpore en effet un 
soupçon de sauce soja. En plus de 

saler légèrement la préparation, 
la sauce soja permet de remplacer 
avantageusement un bouillon 
classique et donne une légère 
note fermentée, accentuant la 
gourmandise de la crème et des 
champignons.
Cette technique est d’ailleurs 
utilisée dans de nombreuses 
cuisines du monde, notamment en 
Asie et en Amérique du Nord, où 
l’umami, cette saveur japonaise, 
est recherchée pour sa capacité 
à enrichir les plats mijotés et 
les sauces crémeuses. Bref, une 
astuce facile à reproduire à la 
maison.

Vos serviettes sont rêches comme 
du carton ? Pour qu’elles soient 
aussi douces qu’à l’hôtel, oubliez 
l’adoucissant et testez plutôt cette 
astuce infaillible, héritée de nos 

aînées.
Il n’y a pas plus doux que des 
serviettes jamais lavées. Faux ! 
Si vous avez déjà testé le vinaigre 
blanc comme adoucissant naturel, 

vous savez que son efficacité 
n’est plus à prouver. Mais ce que 
vous ne savez peut-être pas, c’est 
que si l’eau est très calcaire dans 
votre région, un autre produit est 
bien plus puissant. Surtout si vos 
serviettes sont déjà très rêches. 
Résidus de lessive, calcaire, 
séchage agressif… Vos serviettes 
subissent tout ça et finissent 
rêches. Heureusement, une 
solution toute simple existe pour 
leur redonner leur moelleux. 
L’allié secret des serviettes 
toutes douces ? Un ingrédient 
ultra efficace et méconnu, qu’on 
utilise pourtant pour le ménage. 
Plus puissants que le bicarbonate 
de soude, ce produit naturel 
neutralise le calcaire et assouplit 
les fibres en un rien de temps. Il 

s’agit… des cristaux de soude ! Ils 
tombent donc à pic pour en finir 
avec notre problématique. 
Comment les utiliser ? Dans le 
tambour, ajoutez 1 à 2 cuillères 
à soupe de cristaux de soude 
directement dans le tambour avant 
de lancer la machine. Dans le bac 
à lessive, mélangez une cuillère à 
soupe avec votre lessive habituelle 
pour booster son efficacité et 
éviter les dépôts sur le linge. 
En pré-trempage, faites tremper 
les serviettes dans une bassine 
d’eau chaude avec une poignée 
de cristaux de soude pendant une 
heure avant lavage.
Afin de maximiser l’efficacité des 
cristaux de soude et leur action 
adoucissante sur les serviettes, 
veillez à ne pas surcharger la 

machine en laissant de l’espace 
pour un bon brassage et rinçage. 
Limitez la lessive et l’adoucissant, 
puisqu’un excès enrobe les fibres 
et les rend rêches. Secouez les 
serviettes après lavage, cela 
détend les fibres et évite qu’elles 
ne restent compactées. Enfin, 
préférez un séchage à l’air libre 
sans soleil direct ou au sèche-
linge avec des balles de séchage 
pour plus de moelleux encore. 
En combinant ces gestes, vos 
serviettes resteront douces et 
moelleuses, lavage après lavage. 
À tester dès votre prochaine 
lessive !

«Il contribue au vieillissement», une dermatologue alerte 
sur les effets de cet aliment qu’on mange tous les jours

La sauce aux champignons est encore meilleure quand 
on y ajoute cet ingrédient du placard

Les grands-mères ne jurent que par cet ingrédient pour 
des serviettes aussi douces qu’au premier jour
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A$AP Rocky, qui compa-
raissait libre, avait refu-
sé un accord de plaider-

coupable avec l’accusation, qui 
l’aurait conduit à passer six mois 
derrière les barreaux.

Le rappeur américain A$AP 
Rocky a été relaxé par un tri-
bunal de Los Angeles dans son 
procès pour agression avec une 
arme semi-automatique, mardi 
19 février. Né Rakim Mayers, 
l’artiste de 36 ans, qui a deux 
enfants avec la chanteuse Rihan-
na, comparaissait pour avoir tiré 
sur un ancien ami en novembre 
2021 en plein Hollywood. Il 
encourait plus de vingt ans de 
prison.

Au cours du procès, ouvert fin janvier, l’accusation a accusé 

A$AP Rocky d’avoir tiré avec 
une arme semi-automatique sur 
Terell Ephron, un des autres 
membres fondateurs du collec-
tif de hip-hop A$AP, lors d’une 
altercation nocturne, le blessant 
légèrement à la main. Les deux 
anciens amis s’étaient brouillés 
car certains membres du collec-
tif estimaient que A$AP Rocky 
était devenu arrogant et ingrat 
depuis son ascension vers la 
célébrité.

L’arme n’a pas été présentée

Selon l’avocat du rappeur, 
l’arme était un pistolet de départ 
– utilisés pour lancer une course 
de sport – et non une véritable 

arme de poing. Aucune des deux 
parties n’a été en mesure de pré-
senter l’arme présumée. A$AP 
Rocky, qui comparaissait libre, 
avait refusé un accord de plai-
der-coupable avec l’accusation, 
qui lui aurait fait passer six mois 
derrière les barreaux. Rihanna 
est régulièrement venue assister 
au débat ces dernières semaines.

En 2019, le rappeur avait été 
condamné à de la prison avec 
sursis en Suède après une ba-
garre. L›affaire avait provo-
qué des tensions diplomatiques 
entre Stockholm et Washington, 
poussant l’ex-président Donald 
Trump à intervenir.

Le dossier médical de Shakira 
s’est retrouvé sur les réseaux 
sociaux alors que la chanteuse a 
été hospitalisée à Lima pour des 
douleurs abdominales

C’est un secret médical qui n’en 
est plus vraiment un. Les auto-
rités sanitaires du Pérou ont ou-
vert une enquête sur la clinique 
de Lima où Shakira a été hospi-
talisée pour des douleurs abdo-
minales, après la fuite de son 
dossier médical.

L’icône de la musique latine, 
âgée de 48 ans, a été admise sa-
medi soir dans le centre hospita-
lier, ce qui l’a contrainte à annu-
ler son concert prévu dimanche. 
Elle a toutefois pu monter sur 
scène lundi soir, reprenant sa 
tournée mondiale.

Le personnel de la clinique in-
terrogé

La divulgation de son dossier 
médical sur les réseaux sociaux 
a conduit la Surintendance na-
tionale de la santé (Susalud), 
l’organisme chargé de supervi-
ser le système de santé, à ouvrir 
une enquête. Le personnel de la 
clinique Delgado Auna de Lima 
a été interrogé et l’établisse-
ment inspecté lundi, a indiqué 
une porte-parole de l’organisme 
péruvien.

Bien que la loi ne prévoie pas la 
fermeture de la clinique pour ce 
genre d’infraction, l’organisme 
peut lui infliger une amende 
pouvant atteindre 1,6 million 
de soles (quelque 414.000 eu-
ros), a souligné la porte-parole. 
Il y a eu une « flagrante viola-

tion publique, tout le monde a 
vu cela, et ce qui lui est arrivé 
peut arriver à n’importe quel 
patient », a-t-elle ajouté, préci-
sant que l’organisme n’avait eu 
« aucun rapprochement, aucune 
communication » avec un quel-

conque représentant de l’artiste. 
L’enquête sera « menée avec la 
plus grande rapidité et transpa-
rence ».

Première tournée mondiale en 
sept ans

La clinique a annoncé de son 
côté dans un communiqué avoir 
entamé « le processus de sanc-
tion contre les personnes ayant 
une responsabilité avérée dans 
ce grave manquement éthique ».

La chanteuse a lancé le 11 
février à Rio sa première tour-
née mondiale en sept ans pour 
son dernier album, Las mujeres 
ya no lloran (Les femmes ne 
pleurent plus), après avoir été 
récompensée par un Grammy 
du meilleur album de pop latine. 
Shakira doit enchaîner d’ici fin 
juin près de 50 dates, en Amé-
rique latine puis aux Etats-Unis 
et au Canada.

Le cinéaste américain dit avoir 
voulu faire un film «comme une 
chanson» de Broadway, «à la 
fois beau, triste et drôle».

Le réalisateur américain Richard 
Linklater (Boyhood, Before Su-
nrise) retrouve son acteur fétiche 
Ethan Hawke dans Blue Moon, 
un drame musical sur les cou-
lisses de Broadway, en compéti-
tion au Festival du film de Berlin 
qui décernera samedi 22 février 
son Ours d’or 2025.

Ethan Hawke, dont c’est la 
neuvième collaboration avec 
Richard Linklater, incarne le 
romancier et parolier new-yor-
kais Lorenz Hart, membre du 
duo de compositeurs Rodgers 

& Hart, auteur de célèbres chan-
sons pour Broadway, dont The 
Lady Is a Tramp ou Blue Moon. 
Le film se déroule comme une 
production théâtrale à l’intérieur 
d’un hôtel et d’un bar, lors de la 
première en 1943 de la comédie 
musicale Oklahoma! de Richard 
Rodgers.

«Filmé comme une seule 
scène»

«C’est essentiellement filmé 
comme une (seule) scène. Cela 
commence et tous les dominos 
tombent d’un seul geste», a 
déclaré Ethan Hawke devant la 
presse à Berlin, mardi 18 février, 
aux côtés de l’actrice Marga-
ret Qualley (Il était une fois... à 

Hollywood, The Substance).

Richard Linklater a choisi de 

faire revivre le côté «artisanal 

du théâtre musical des années 
1930 et 1940», en faisant écho 
aux chansons écrites par Lorenz 
Hart et son partenaire composi-

teur Richard Rodgers, joué dans 
le film par l’acteur irlandais 
Andrew Scott (vu dans les séries 
Sherlock et Fleabag).

«Notre objectif avec ce film 
était de savoir s›il pouvait être 
comme une chanson de Rodgers 
et Hart. S›il pouvait être beau et 
un peu triste et drôle en même 
temps», a déclaré Richard Lin-
klater. Le réalisateur de 64 ans 
avait remporté l›Ours d›argent 
du meilleur réalisateur à Berlin 
il y a onze ans, avec Boyhood, 
dans lequel jouait déjà Ethan 
Hawke, qu›il a aussi dirigé dans 
sa trilogie Before, aux côtés de 
la Française Julie Delpy.

Le rappeur américain A$AP Rocky relaxé dans son procès 
pour agression avec arme

La fuite du dossier médical de Shakira au cœur d’une 
enquête

Berlinale 
Richard Linklater en compétition avec «Blue Moon», un 

film sur le Broadway des années 1940 avec Ethan Hawke



Le maire de Béziers, Robert 
Ménard, a comparu ce 
mardi 18 février devant 

le tribunal de Montpellier pour 
son refus, en 2023, de célébrer 
le mariage d’un Algérien sous le 
coup d’une obligation de quitter 
le territoire français (OQTF) 
avec une citoyenne française.
Cette convocation s’inscrit dans 
le cadre d’une procédure de 
comparution sur reconnaissance 
préalable de culpabilité (CRPC), 
une méthode permettant au 
parquet de proposer une sanction 
sans passer par un procès. 
Toutefois, Robert Ménard a 
publiquement annoncé avoir 
refusé de plaider coupable, 
assurant qu’il n’avait rien à se 
reprocher dans cette affaire.
Robert Ménard devant la justice 
pour avoir refusé de marier un 

ressortissant algérien sous OQTF
« J’ai refusé de plaider coupable. 
Le procureur m’a informé que 
je serai jugé devant le tribunal 
correctionnel », a-t-il déclaré 
aux journalistes présents à sa 
sortie du tribunal. L’élu n’a pas 
souhaité révéler la nature de la 
peine proposée, prétextant une 
obligation légale de discrétion. 
L’avocate du couple concerné a 
également refusé de divulguer 
les termes de la proposition du 
parquet.
Le litige remonte à juillet 2023, 
lorsque Robert Ménard, figure 
proche des milieux d’extrême-
droite, avait refusé de marier 
Mustapha, un Algérien de 24 
ans, avec Eva, une Française, 
invoquant la suspicion d’un 
mariage blanc. Peu après, le 
jeune homme avait été expulsé 

vers l’Algérie le 20 juillet.
Eva, la fiancée du ressortissant 
expulsé, s’est exprimée devant la 
presse à l’issue de l’audience : « 
Je veux qu’on entende ce que j’ai 
vécu. Je ne lâcherai jamais cette 
affaire. » Visiblement émue, elle 
a décrit son quotidien depuis 
l’éloignement de son compagnon 
comme « long et sombre », 
confiant qu’elle avait du mal à 
surmonter cette séparation.
Eva dénonce le refus de mariage 
et accuse un blocage du consulat 
français
La jeune femme a dénoncé la 
perception publique de l’affaire 
: « Les gens pensent que M. 
Ménard a joué les héros et qu’il 
a protégé le pays, mais il a juste 
brisé notre vie de famille. » Elle 
a ajouté que Mustapha était en 
possession d’un récépissé de titre 

de séjour et n’avait aucun passé 
judiciaire : « Nous voulions 
simplement vivre ensemble, en 
paix. »
En ce qui concerne une union en 
Algérie, Eva a précisé que les 
autorités locales n’avaient jamais 
refusé d’officialiser leur mariage, 
mais que le blocage provenait du 
consulat français en Algérie. « 
Ce n’est pas l’Algérie qui nous 

empêche, c’est le consulat de 
France », a-t-elle souligné.
Déplorant un « acharnement 
personnel », Eva a conclu qu’elle 
et Mustapha répondraient à toute 
convocation future : « Nous 
voulons juste qu’on nous laisse 
tranquilles. » Cette affaire, qui 
mêle justice et politique, promet 
de susciter encore de nombreux 
débats lors du prochain jugement.

Les discussions sur les 
palestiniens, notamment 
ceux de Gaza la meurtrière 

qui compte plus de 48.000 
morts semblent prendre l’allure 
d’un piège. En effet, après les 
crimes contre l’humanité et les 
génocides barbares commis par 
l’état sioniste, il est demandé, 
aujourd’hui au nom d’une trêve 
le déplacement des Gazaouis 
vers d’autres lieux, sans issue 
politique significative. C’est ni 
plus ni moins que de servir Israël 
pour mettre la main sur cette 

région du moyen orient. Et ce en 
ordonnant les services de Hamas 
à des différentes organisations 
palestiniennes. Aussi, le cessez 
le feu ordonné pour les échanges 
des prisonniers ne semble pas 
être respecté avec ce qui se 
passe aujourd’hui au moyen 
orient où les agressions sionistes 
continuent, notamment à Jénine 
depuis plus d’un mois faisant 
plus de 30 morts, tout comme 
d’ailleurs, la présence encore 
de l’armée sioniste au sud Liban 
en dépit de l’appel de l’ONU, 
qui le considère comme une 

violation de la résolution 1701 
du conseil de sécurité. Prenant 
en considération la situation 
actuelle au  moyen orient et 
les dépassements d’Israël 
durant cette trêve d’échanges 
des prisonniers ; l’Egypte 
a par le biais de son porte-
parole du ministère des affaires 
étrangèresappelé au report du 
sommet extraordinaire de la 
ligue arabe au 04 mars prochain 
pour débattre de la question du 
déplacement des Gazaouis, qui 
ont préfère mourir que de quitter 
Gaza.

Un homme âgé d’une 
quarantaine d’années, 
identifié sous les 

initiales A.Ahmed, a été jugé 
par le tribunal de Chéraga pour 
escroquerie après s’être fait 
passer pour un « raqi » (praticien 
de la roqya). Il est accusé 
d’avoir trompé sept femmes en 
leur promettant une guérison 
spirituelle, avant de s’emparer 
de leurs bijoux d’une valeur 
dépassant un demi-milliard de 
centimes.
L’affaire a éclaté après que 
sept victimes, originaires de 
Birkhadem, Dely Brahim et 
Hydra, ont déposé plainte contre 
l’accusé. Se faisant passer pour 
un raqi, ce dernier prétendait 
pouvoir les libérer des effets 

néfastes du « sorcellerie » et du 
« mauvais œil ».
Selon les témoignages, il 
demandait à ses victimes de 
lui confier leurs bijoux les plus 
précieux afin de les purifier à 
travers des incantations. 
Il les enveloppait ensuite dans 
un sac plastique noir qu’il 
scellait soigneusement avec du 
ruban adhésif. Sous prétexte de 
renforcer l’effet de la purification, 
il leur ordonnait de ne pas ouvrir 
le paquet avant deux mois. Une 
fois le délai écoulé, les victimes 
découvraient que leurs bijoux 
avaient disparu.
L’une des victimes, B.S., a 
expliqué avoir été la première à 
tomber dans le piège de l’escroc. 
Elle l’avait invité chez elle après 

qu’il eut affirmé pouvoir soigner 
sa fille atteinte du « mauvais œil 
». 
Sur ses conseils, elle lui avait 
remis une parure en or et un 
collier d’une valeur de 50 
millions de centimes, pensant 
qu’il les utiliserait pour la roqya. 
Ce n’est qu’après le signalement 
d’une autre victime que 
l’escroquerie a été mise au jour.
Un procès marqué par un 

malaise du prévenu
Lors de son procès, A.Ahmed a 
nié en bloc toutes les accusations. 
Il a affirmé qu’il n’avait jamais 
pratiqué la roqya et que la 
plaignante l’avait simplement 
engagé pour abattre un mouton 
de l’Aïd et effectuer quelques 
réparations dans son garage.
Au cours de l’audience, il a 
perdu connaissance après avoir 
été pris d’un malaise, ce qui 
a brièvement interrompu le 
procès. Après avoir reçu des 
soins, il a repris sa place devant 
le juge.
Le représentant du ministère 
public a requis une peine de trois 
ans de prison ferme ainsi qu’une 
amende de 200 000 dinars 
contre l’accusé. La défense, de 

son côté, a plaidé l’absence de 
preuves matérielles, estimant 
que les déclarations des victimes 
ne suffisaient pas à établir la 
culpabilité de son client.
Le tribunal a finalement 
confirmé la condamnation à trois 
ans de prison ferme prononcée 
par contumace contre A.Ahmed, 
avec émission d’un mandat 
d’arrêt. Il devra également 
verser un million de dinars en 
réparation des préjudices causés 
à ses victimes.
Cette affaire rappelle 
l’importance de la vigilance face 
aux pseudo-raqis qui exploitent 
la détresse et la crédulité des 
personnes vulnérables pour 
commettre des escroqueries.
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GAZA :  Une trêve illusoire ; Près de 49.000 morts et plus de 
110.000 blessés … Quel Avenir pour les Palestiniens ?

L’AFFAIRE DU FAUX RAQI :

Une escroquerie à plus de 500 millions de centimes dévoilée

REFUS DE MARIER UN ALGÉRIEN SOUS OQTF :

 Le maire français Robert Ménard devant la justice
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